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SéiSmeS en Turquie:

 Le bilan toujours provisoire 
passe à 1.121 morts

Le président de la République présente 
ses condoléances à son homologue 

turc suite au séisme dévastateur 
qui a frappé son pays

Le Président de la République 
présente ses condoléances à son 
homologue syrien suite au séisme 
dévastateur qui a frappé son pays

Le bilan de deux violents 
séismes qui ont frappé le 
sud-est de la Turquie lundi 

est passé à 1.121 morts et au moins 
7.634 blessés, selon les données 
communiquées par un responsable 
de l’AFAD, organisme public turc 
de gestion de catastrophes.
Selon lui, 2.834 immeubles se sont 
effondrés, ce qui laisse redouter 
des bilans encore plus lourds qui 
s’ajoutent aux centaines de morts 
en Syrie voisine.
Les secousses du puissant séisme 
ayant frappé le sud de la Turquie et 
la Syrie voisine, ont été ressenties 
jusqu’au Groenland, a annoncé 
lundi l’Institut géologique danois.
Selon l’Institut sismologique 
américain USGS, un premier séisme 
de magnitude de 7,8 est survenu en 
pleine nuit à 04H17 (01H17 GMT) 

dans le district de Pazarcik, dans la 
province de Kahramanmaras (sud-
est), à 60 kilomètres environ à vol 
d’oiseau de la frontière syrienne, 
et à une profondeur d’environ 17,9 
kilomètres.
En fin de matinée, un nouveau 
séisme de magnitude 7,5 a frappé le 
sud-est de la Turquie.
Ce séisme est le plus important en 
Turquie depuis le tremblement de 
terre du 17 août 1999, qui avait 
causé la mort de 17.000 personnes, 
dont un millier à Istanbul.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a adressé lundi 
un message de condoléances à son 

homologue turc, M. Recep Tayyip Erdogan 
suite au séisme dévastateur qui a frappé une 
grande partie des localités du sud-est de la 
Turquie, dans lequel il a exprimé ses sincères 
condoléances aux familles des victimes.
“C’est avec une grande tristesse et une 
profonde affliction que nous avons appris la 
nouvelle du séisme dévastateur qui a frappé une 
grande partie du sud-est de la Turquie, faisant 
des milliers de victimes, des morts, des blessés 
et des personnes encore ensevelies sous les 
décombres et d’importants dégâts matériels”, a 
écrit le Président Tebboune dans son message.
“Face à l’ampleur de cette catastrophe humaine 
qui a frappé le peuple turc frère, je présente au 
nom du peuple et du Gouvernement algériens 
et en mon nom personnel, mes sincères 
condoléances au Président, au Gouvernement 
et au peuple de la République de Turquie, 
et mes profonds sentiments de compassion 
aux familles des victimes en cette pénible 
circonstance, Priant Allah le Tout-puissant, 
de vous aider à surmonter cette épreuve et 

d’accueillir les victimes en Son vaste Paradis”, 
a poursuivi le président de la République, 
souhaitant “un prompt rétablissement aux 
blessés”.  
“Je tiens également à vous exprimer le plein 
soutien de l’Algérie au peuple turc frère en cette 
épreuve difficile ainsi que notre disponibilité à 
contribuer à tout effort susceptible d’atténuer 
l’impact de cette pénible tragédie”, a-t-il 
soutenu.
“En vous réitérant mes condoléances les plus 
attristées et notre solidarité fraternelle sincère, je 
vous assure Monsieur le Président et cher frère, 
de ma profonde compassion et sympathie”, 
conclut le président de la République.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a adressé, 
lundi, un message de condoléances 

à son homologue syrien, M. Bachar Al-
Assad suite au séisme dévastateur qui a 
frappé son pays causant des milliers de 
victimes et d’importants dégâts matériels.
“Nous avons appris avec une grande 
affliction la nouvelle du séisme dévastateur 
qui a frappé la Syrie, pays frère, faisant 
des milliers de victimes et de lourdes 
pertes matérielles”, lit-on dans le message 
de condoléances.
“Face à ce drame humain qui a ébranlé 
le peuple syrien frère, je présente au nom 
du peuple et gouvernement algériens 
et en mon nom personnel, mes sincères 
condoléances à votre excellence et 
au peuple syrien frère, ainsi que ma 
compassion aux familles des victimes, 
priant Allah Tout-Puissant de gratifier les 
morts de sa sainte miséricorde et de guérir 
les blessés”, a ajouté le Président de la 

République.
“En cette pénible épreuve, je tiens à vous 
assurer ainsi qu’au peuple syrien frère du 
plein soutien de l’Algérie, gouvernement 
et peuple, et de notre pleine disposition 
à contribuer à tous les efforts à même 
d’atténuer l’ampleur de ce drame”, a-t-il 
souligné.
“Tout en vous réitérant nos sincères 
condoléances et notre solidarité fraternelle, 
je vous prie agréer Excellence et cher 
frère, l’expression de mes sentiments 
distingués”, a conclu le Président de 
la République dans son message de 
condoléances.

SéiSme en Turquie:
L’Algérie dépêche 89 agents de la protection civile 

spécialisés dans les catastrophes naturelles

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

Brahim Merad, a donné, sur ordre 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le départ 
du premier groupe de la Protection 
civile, composé de 89 agents de 
la protection civile, à destination 
de la Turquie pour participer aux 
opérations de sauvetage et de 
secours suite au séisme dévastateur 
qui a frappé le pays à l’aube de ce 
lundi.
A cette occasion, M. Merad a 

rappelé “les traditions ancrées 
de l’Etat algérien en matière de 
solidarité internationale notamment 
en ce qui concerne la lutte contre les 
catastrophes naturelles”, insistant 
sur “l’intérêt particulier accordé par 
le président de la République à cette 

opération qu’il suit de près”.
Le ministre a mis en avant 
“l’opérationnalité et la réaction 
rapide” de la Direction générale 
de la Protection civile, saluant “la 
compétence et le professionnalisme 
de ses effectifs”.
M. Merad a annoncé, en outre, 
qu’un autre groupe d’agents de la 
protection civile sera dépêché en 
Syrie pour participer aux opérations 
de sauvetage et de secours suite au 
séisme qui a également frappé ce 
pays.

SéiSme en Turquie eT  en Syrie:

 Le MAE suit de près la situation des 
membres de la communauté algérienne

Les services du ministère des 
Affaires étrangères et de 
la communauté nationale à 

l’étranger suivent de près la situation 
des membres de la communauté 
nationale établie en Turquie et 
en Syrie suite au séisme violent 
qui a frappé lundi matin ces deux 
pays, affirmant que pour l’heure, 
aucune victime algérienne n’a été 
signalée, indique un communiqué 
du ministère.
“Suite au séisme violent qui a frappé 
lundi matin des régions dans le sud de 

la République turque et dans le nord 
de la République arabe syrienne, le 
ministère des Affaires étrangères 
et de la communauté nationale 
à l’étranger a annoncé que ses 
services suivent de près la situation 
de la communauté algérienne établie 
dans ces deux pays, à travers une 
cellule de crise installée à cet effet 
et la coordination totale avec les 
ambassades d’Algérie à Damas et 
Ankara, et son Consulat général à 
Istanbul”, précise le document.
“Le ministère tient à rassurer que 

pour l’heure aucune victime n’est 
à déplorer parmi les membres de 
notre communauté suite à ce séisme, 
et appelle les Algériens résidant 
en Turquie et en Syrie à respecter 
les instructions de sécurité et de 
vigilance données par les autorités 
locales dans ces deux pays”, ajoute 
la même source.
Le ministère appelle également 
les Algériens à rester en contact 
permanent avec les services des 
ambassades d’Algérie à Ankara et à 
Damas, et les services du Consulat 

général d’Algérie à Istanbul via les 
numéros suivants:
Ministère des Affaires étrangères 
et de la communauté nationale à 
l’étranger:
Numéro vert: 021 50 45 00

Email: cvgc.alertes@mae.dz
Ambassade d’Algérie à Ankara:
Numéro vert: 4288037 /4687719 
(0312)
Consulat général d’Algérie à 
Istanbul:
Numéro vert: 18 /17/ 
00902123569516
Email: info@consulalgeria-istanbul.
com
Ambassade d’Algérie à Damas:
Numéro vert: 00963113336195 / 
00963113331446
Email: ambalgdamas@gmail.com.
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STArTuP:

Le Président de la République réaffirme l’engagement
 de l’Etat à soutenir les jeunes dans leurs projets de création 

des microentreprises

Le Conseil des ministres examine plusieurs secteurs

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a réaffirmé, lors de la réunion 
du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, 
“l’engagement de l’Etat à 
encourager les jeunes et à soutenir 
les start-up et les développer”, 
a indiqué un communiqué de la 
Présidence de la République.
Concernant l’Economie de la 
connaissance, les Start-up et les 
Micro-entreprises, le Président 
Tebboune a salué “le progrès 
réalisé au niveau de ce secteur qui 
connait une attractivité auprès des 
jeunes compétences, et contribue 
à la création d’emplois et de 
richesse”.
Il s’est, en outre, félicité de “la 

dynamique que connait le système 
de l’enseignement supérieur, 
visant à encourager les étudiants 
à créer leurs start-up, et ordonné 
de poursuivre la coordination à ce 
niveau”, ajoute la même source.
Le Président Tebboune a 
également instruit à l’effet 
de “soumettre à nouveau le 
dossier des Micro-entreprises 
au Conseil du Gouvernement 
pour être exposé ensuite en 
Conseil des ministres pour statuer 
définitivement ce dossier”, 
réaffirmant “l’engagement de 
l’Etat à encourager les jeunes 
et à soutenir les start-up et les 
développer, tout en créant un 
environnement propice, à même 
de contribuer à la relance de 
l’économie nationale”.

Le Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés sur l’état 
de l’économie de la connaissance 
et des start-up, le système de 
la formation universitaire et 
sa modernisation, l’énergie 
électronucléaire en Algérie et 
le bilan d’étape de l’exécution 
du recensement général de la 
population et de l’habitat, indique 
un communiqué de la Présidence 
de la République dont voici la 
traduction APS :
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, Président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale a présidé, ce 
jour, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à des 
exposés sur l’état de l’économie 
de la connaissance et des start-
up, le système de la formation 
universitaire et sa modernisation, 
l’énergie électronucléaire en 
Algérie et le bilan d’étape de 
l’exécution du recensement 
général de la population et de 
l’habitat, l’examen du projet 
de loi relatif à l’industrie 
cinématographique ayant été 
reporté à une date ultérieure.
Après l’ouverture de la séance par 
le Président de la République et 
la présentation de l’ordre du jour, 
le Premier ministre a présenté le 
bilan d’activité du Gouvernement.
Suite à un exposé sur le dossier du 
Coran en braille édité en Algérie, 
Monsieur le Président a ordonné 
de l’imprimer et de le distribuer, 
à titre gracieux, à l’intérieur et 
à l’extérieur du pays, y compris 
à la Mosquée de Paris, afin que 

les membres des communautés 
musulmanes du monde entier 
établis en France puissent en 
bénéficier, et d’y apposer le 
drapeau algérien et l’expression 
+Distribué gratuitement+. 
Monsieur le Président a, ensuite, 
donné les directives et instructions 
suivantes :
1- Concernant l’introduction 
de l’énergie électronucléaire en 
Algérie:
- Orienter l’investissement dans 
l’énergie électronucléaire vers 
l’usage médical, notamment la 
radiothérapie pour les patients 
atteints de cancer ou d’autres 
maladies nécessitant cette 
technologie.
- Intensifier les recherches 
scientifiques conjointes avec les 
grands établissements mondiaux 
spécialisés pour augmenter la 
capacité de stockage de l’énergie 

solaire, selon un programme 
aux objectifs biens définis en 
coordination entre les ministères 
de l’Energie et de l’Enseignement 
supérieur.
2- Concernant le système de la 
formation universitaire et sa 
modernisation:
Monsieur le Président a ordonné:
- Le renforcement de la cohésion 
relevée entre les secteurs de 
l’Enseignement supérieur et des 
Start-up, saluant l’unification des 
efforts au service de l’économie 
nationale.
- La révision minutieuse de 
l’organisation actuelle des deux 
systèmes LMD et classique, 
selon une vision consensuelle 
de la famille universitaire, les 
propositions devant être soumises 
au Conseil du Gouvernement 
avant de les présenter au niveau 
du Conseil des ministres.

- Les réformes doivent inclure 
la révision qualitative et 
quantitative du système des 
œuvres universitaires.
- L’ouverture du secteur aux 
universités privées, suivant 
les standards internationaux, 
notamment en termes 
d’infrastructures, avec possibilité 
de financements bancaires pour 
leur réalisation.
- Elaboration d’une nomenclature 
des spécialités scientifiques pour 
l’équivalence  des diplômes 
des universités étrangères, 
systématiquement, pour les 
diplômés Algériens, en vue de 
faciliter le retour des compétences 
et de bénéficier de leur formation 
supérieure et des expériences 
de nos étudiants et de nos 
enseignants venant de l’étranger.
 3- Concernant l’Economie de 
la connaissance, les Start-up et 

les micro-entreprises

- Monsieur le Président a salué 

le progrès réalisé au niveau de ce 

secteur qui connait une attractivité 

auprès des jeunes compétences, et 

contribue à la création d’emplois 

et de richesse.

- Le président de la République a 

salué la dynamique que connait 

le système de l’enseignement 

supérieur, visant à encourager 

les étudiants à créer leurs start-

up, et ordonné de poursuivre la 

coordination à ce niveau.

- Le dossier des micro-entreprises 

devrait être soumis à nouveau au 

Conseil du Gouvernement pour 

être exposé ensuite en Conseil 

des ministres pour trancher 

définitivement cette question.
- Monsieur le Président a 

réaffirmé l’engagement de l’Etat à 
encourager les jeunes et à soutenir 

les start-up et les développer, 

tout en créant un environnement 

propice à même de contribuer à la 

relance de l’économie nationale.

4- Concernant le bilan d’étape 

de l’exécution du recensement 

général de la population et de 

l’habitat

- Le Conseil des ministres a 

programmé une autre séance, 

dans les deux mois à venir, pour 

présenter les résultats définitifs de 
l’opération de recensement et en 

exploiter les résultats, dans le cadre 

des stratégies de planification 
gouvernementale dans différents 

secteurs, notamment au volet 

socioéconomique.
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PréSiDenT TeBBOune:

Orienter l’investissement dans l’énergie 
électronucléaire vers l’usage médical

SéCuriTé SAniTAire:

 Les défis actuels exigent l’application de 
mesures de protection suivant la stratégie 

nationale dans ce domaine

DOuAneS:

Saisie de 13.600 litres 
de carburant destiné 

à la contrebande 
à Tamanrasset

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a ordonné lors 
de la réunion du Conseil des 
ministres qu’il a présidée 
dimanche, d’orienter 
l’investissement dans 
l’énergie électronucléaire vers 
l’usage médical, notamment 
la radiothérapie pour les 
patients atteints de cancer ou 
d’autres maladies nécessitant 
cette technologie, indique un 

communiqué de la Présidence 
de la République.
Concernant l’introduction 
de l’énergie électronucléaire 
en Algérie, le Président de 
la République a “ordonné 
d’orienter l’investissement 
dans l’énergie électronucléaire 
vers l’usage médical, 
notamment la radiothérapie 
pour les patients atteints de 
cancer ou d’autres maladies 
nécessitant cette technologie”, 
précise le communiqué.

Le Président Tebboune 
a en outre donné des 
instructions pour “intensifier 
les recherches scientifiques 
conjointes avec les grands 
établissements mondiaux 
spécialisés pour augmenter 
la capacité de stockage de 
l’énergie solaire, selon un 
programme aux objectifs biens 
définis en coordination entre 
les ministères de l’Energie et 
de l’Enseignement supérieur”, 
ajoute la même source.

Le président de l’Agence 
nationale de la sécurité 
sanitaire, Kamel 

Sanhadji, a affirmé, lundi à 
Alger, que la réalisation de la 
sécurité sanitaire constituait 
l’un des défis actuels exigeant 
l’application de mesures de 
protection dans le cadre de la 
mise en œuvre de la stratégie 
nationale dans ce domaine.
Dans une allocution prononcée 
à l’ouverture des travaux d’un 
séminaire sur le thème: “la 
sécurité sanitaire du citoyen 
est la responsabilité de tous”, 
au Centre international de 
Conférences, Abdelatif Rahal à 
Alger, Pr Sanhadji a fait savoir 
que “la réalisation de la sécurité 
sanitaire constitue l’un des 
principaux défis auxquels font 
face différents pays du monde, 
dont l’Algérie, où la situation 
sanitaire peut se transformer en 
cas d’urgence sanitaire qui exige 
de nous, a-t-il dit, l’application 
immédiate de mesures de 
protection, et ce, à travers la 
coordination des efforts des 
différents intervenants dans le 
domaine de la sécurité sanitaire”.
Ce séminaire “constitue une 
opportunité importante pour 
œuvrer à garantir la sécurité 
sanitaire au citoyen et lui assurer 
un meilleur cadre de vie à la 
faveur d’un plan visant à réaliser 
les engagements du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui interviennent 
dans le cadre de la stratégie 
nationale pour dessiner les 
contours de l’Algérie nouvelle.
Cette rencontre vise également 
à promouvoir le niveau de 
gouvernance, à relever les 
défis et à explorer de nouveaux 
horizons prometteurs dans le 
cadre de la sécurité sanitaire, 

en sus d’inciter tous les acteurs 
à fournir les indicateurs annuels 
pour l’évaluation des politiques 
publiques dans ce domaine et à 
surmonter les défis actuels”.
Ces enjeux concernent, selon 
le président de l’agence, “la 
modernisation des outils et des 
méthodes d’analyse prenant en 
compte la révolution numérique, 
la coordination de la mise en 
œuvre des grandes enquêtes sur 
le terrain en matière de sécurité 
sanitaire, la contribution à 
l’élaboration d’indicateurs clés 
relatif à la situation sanitaire de 
la population, tout en donnant 
la priorité à la surveillance, 
à la vigilance et à l’alerte 
dans le même domaine”, a-t-
il précisé, ajoutant que “le 
projet de modernisation des 
outils et des méthodes à l’ère 
de la numérisation de masse, 
nécessite d’accorder un intérêt 
particulier à la dématérialisation 
et à la capacité de gérer les 
grandes bases de données et le 
phénomène du big-data ainsi 
que l’intégration des données de 
géolocalisation.
A cet égard, le professeur 
Kamel Sanhadji, a souligné 
l’importance de ce projet pour 
l’Agence, car “prenant en 
considération aux plans local, 

régional et national, le transfert 
et l’utilisation des données à un 
niveau stratégique garanti”.
A cette occasion, le même 
responsable a indiqué que 
“l’Algérie, dans le cadre de 
ses obligations internationales, 
s’emploie à élargir le champ de 
ses activités dans le domaine 
de la sécurité sanitaire en 
ratifiant diverses déclarations 
internationales et régionales 
pertinentes tout en prenant 
les mesures appropriées pour 
acquérir une grande expertise 
scientifique lui permettant 
d’évaluer les risques sur la 
santé publique”, rappelant à ce 
propos la création de l’Agence 
nationale de sécurité sanitaire, 
placée auprès de la Présidence 
de la République.
Des interventions d’acteurs 
et d’experts dans le domaine 
de la sécurité sanitaire sont au 
programme de ce séminaire.
Pour rappel, l’ouverture de 
ce séminaire a été rehaussée 
par la présence de ministres, 
de hauts fonctionnaires et de 
représentants de plusieurs 
secteurs, ainsi que d’experts 
et d’acteurs de la société civile 
activant dans le domaine de la 
sécurité sanitaire.

Les services des 
douanes de 
Tamanrasset ont 

saisi 13.600 litres de 
carburant destiné à la 
contrebande, indique 
dimanche un communiqué 
de la Direction générale 
des douanes (DGD).
“Dans le cadre de la 
poursuite des efforts de 
lutte contre la contrebande, 
les agents de la brigade 
mobile des douanes 
relevant de l’inspection 
divisionnaire des douanes 
de Tamanrasset, ont 
découvert une cachette 
aménagée pour le 
stockage des produits 
destinés à la contrebande 
et saisi 13.600 litres de 
carburant”, précise le 
communiqué.
Lors d’une deuxième 
opération dans le cadre 
du programme de contrôle 
commun des brigades 

opérationnelles des 
douanes avec les services 
sécuritaires, les agents 
de la brigade mobile 
des douanes relevant de 
l’inspection divisionnaire 
des douanes d’In 
Guezzam, en coordination 
avec l’Armée nationale 
populaire (ANP), ont 
arrêté un véhicule 4x4 et 
saisi un matériel destiné 
à la l’exploration des 
minéraux, consistant en 23 
générateurs électriques, 
17 marteaux piqueurs 
et près de 97,5 grammes 
d’explosifs (TNT), ajoute-
t-on de même source.
Les deux opérations 
s’inscrivent dans le cadre 
de la mobilisation des 
agents des services des 
douanes algériennes 
dans la lutte contre la 
contrebande sous toutes 
ses formes, conclut la 
même source.
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SOmmeT De LA FinTeCH eT De L’e-COmmerCe:

Les solutions facilitant l’export au menu

SALOn imPOrT-eXPOrT inTerAFriCAinS:

La 2ème édition en mars à Alger

La nouvelle loi sur l’investissement, véritable acquis
 pour un développement intégré et durable

Les solutions pour faciliter 
l’export des entreprises 
algériennes seront au cœur 

des débats lors du Sommet de la 
fintech et de l’e-commerce qui se 
tiendra à Alger les 18 et 19 février, 
ont indiqué lundi les organisateurs 
de cette manifestation.
Lors d’une conférence de presse 
dédiée au sommet prévu au 
niveau du Centre international 
des conférences, Abdelatif-Rahal 
(CIC, Alger), Mourad Mechta, 
le directeur de la startup de 
fintech “Guiddini”, organisatrice 
de l’événement, a souligné 
l’opportunité que représente 
cette manifestation, notamment 
à travers plusieurs conférences, 

pour faire émerger les solutions 
adéquates au soutien de l’e-
commerce générateur de devises 
pour le pays.
Mechta a plaidé en faveur de 
la mise en place d’un cadre 
réglementaire mais aussi 
technique pour soutenir l’e-
commerce en Algérie.
Dans ce cadre, il a relevé des 
“obstacles techniques” qui 
doivent être ôtés, selon lui, quant 
à la réception des devises par 
les startups lors d’opérations de 
commerce extérieur.
Le Sommet de la fintech et 
de l’e-commerce en Algérie, 
“Algeriafintech& e-commerce 
summit”, se tiendra sous le 

parrainage du ministre de 

l’Economie de la Connaissance, 

des Startups et des Micro-
entreprises, du ministre de la 

Numérisation et des Statistiques 
et du ministre de la Poste et 
des Télécommunications, en 
partenariat avec le Groupement 
algérien des acteurs du numérique 
“GAAN” et le Groupement 
d’intérêt économique “GIE-
Monétique”.
L’événement a pour objectif 
principal de “participer au 
développement de l’activité de 
l’e-commerce et le paiement 
en ligne en Algérie ainsi que 
de contribuer de manière 
significative aux objectifs du 
gouvernement en la matière”, 
selon les organisateurs.
Cette manifestation est dédié à 
toutes entités privées ou publiques 

faisant partie de l’écosystème de 
la technologie financières et du 
commerce en ligne y compris 
les institutions financières, les 
banques, les assurances, les 
web-marchands, les startups, 
les hébergeurs, les prestataires 
de services de livraison et de 
logistique.
Des conférences et des ateliers 
pratiques autour de différentes 
thématiques liées à la fintech 
seront organisées au cours de 
cet événement pour lequel 
les organisateurs prévoient 
la participation de plus de 50 
conférenciers, 100 exposants et 
plus de 2700 visiteurs.

La deuxième édition du Salon 
import-export interafricains 
“IMPEX 2023”, se tiendra du 14 au 

16 mars prochain au Centre international 
des conférences “Abdelatif Rahal” à 
Alger, indique dimanche un communiqué 
des organisateurs.
Cet évènement d’envergure continentale 
sera organisé sous le patronage du 
ministère du Commerce et de la Promotion 
des exportations, en partenariat avec 
l’Agence algérienne de promotion du 
commerce extérieur (ALGEX).
Selon les organisateurs, “IMPEX 2023” est 
un évènement professionnel continental 
multisectoriel dédié aux différents 
secteurs d’activité à savoir l’industrie, 

l’agriculture et l’agroalimentaire, la pèche 
et l’aquaculture, les services, l’artisanat et 
le tourisme.
L’objectif du salon est de “mettre en avant 
les produits fabriqués en Algérie, et surtout 
la capacité des opérateurs économiques 
algériens à développer, voire consolider, 
leur présence sur les marchés en Afrique”, 
précise la même source, soulignant que 
la mise en place de la Zone de libre-
échange continentale africaine “ZLECAF” 
constituait une aubaine pour les opérateurs 
économiques algériens pour étendre leurs 
réseaux d’affaire sur le continent africain 
et bénéficier des avantages qu’offre cet 
espace économique.
Les organisateurs notent que la production 

nationale dédiée à l’export sera à 

l’honneur avec une exposition de trois 
jours qui permettra aussi aux opérateurs 
économiques algériens et africains 
de se rencontrer pour développer les 

opportunités d’affaires et de partenariats.

En outre, une journée technique sera 
animée, en marge du salon, par des experts 

sur des thèmes pertinents et d’actualités, 
ajoutent les organisateurs soulignant 

qu’une plateforme digitale B2B sera mise 
à la disposition des visiteurs professionnels 

désirant prendre rendez-vous avec les 
premiers responsables des entreprises 

participantes.

La nouvelle loi sur 
l’investissement constitue 
un “véritable acquis” 

pour un développement intégré 
et durable, ont affirmé, samedi 
à Bechar, des intervenants à une 
journée d’information, organisée 
à l’initiative du Forum des 
investisseurs algériens (FDIA).
Les dispositions de cette loi, 
en plus qu’elles traduisent 
une “véritable volonté” pour 
la mise en place d’un climat 
d’affaires incitant les porteurs de 
projets nationaux et étrangers, 
viennent aussi pour “concrétiser 
un développement intégré et 
durable dans les wilayas du sud 
notamment”, ont-ils souligné.
Le président du FDIA, Mohamed 
Nadir Hazaimia, a, à cette 
occasion, indiqué que cette 
nouvelle loi sur l’investissement 
a donné lieu à la promulgation 
d’un cadre juridique permettant 
aux investisseurs nationaux 
et étrangers de bénéficier 
de garanties pour leurs 
investissements dans le Sud 
du pays, ce qui va se traduire 

“certainement par une dynamique 
de développement socio-
économique dans cette région”.
Et d’ajouter : “la nouvelle loi sur 
l’investissement découle d’une 
volonté sincère du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour asseoir un 
développement local et national 
à travers l’entrepreneuriat et 
l’investissement, créateurs 

de richesses et d’emplois, et 
susceptibles de promouvoir 
les différentes potentialités 
agricoles, touristiques, minières 
et industrielles dans le sud du 
pays”.
De son côté, Youcef Ghazi, 
président du conseil des affaires 
algéro-mauritanien, a indiqué 
que la nouvelle loi encourageait 
l’investissement dans le sud 

du pays. “Nous incitons et 
encourageons les opérateurs 
tant publics que privés à investir 
dans le Sud, qui constitue aussi 
une porte d’entrée vers les pays 
du sahel et ce, à travers les 
postes frontaliers de Bordj-Badji 
Mokhtar et Timiaouine pour le 
Mali et celui d’Ain-Guezzam 
pour le Niger et de la Mauritanie 
à partir de celui de Tindouf”, a-t-
il poursuivi.
Au cours de cette rencontre, 
M Ghazi a fait savoir que les 
échanges commerciaux entre 
l’Algérie et la Mauritanie à partir 
du poste frontalier “Mustapha Ben 
Boulaid” de Tindouf ont permis 
la réalisation d’exportations de 
produits algériens vers ce pays, 
d’une valeur de 50 millions de 
DA en 2019 et d’un (1) milliard 
de DA en 2020. “Ceci démontre 
la qualité des produits nationaux 
et l’intérêt pour les investisseurs 
nationaux à conquérir les marches 
des pays du Sahel et, au delà, les 
autres pays plus vers le sud du 
Continent”.
Intervenant à cette occasion, le 

chef de l’exécutif local, Mohamed 
Saïd Ben Kamou, a affirmé que 
la wilaya était disposée à réunir 
toutes les conditions nécessaires 
pour l’encouragement et la 
promotion des investissements 
dans la région.
Pour le responsable régional 
du Sud-ouest du FDIA, Houari 
Boumediene Bih, le FDIA se 
veut être une locomotive des 
investissements nationaux et 
étrangers dans le sud du pays, qui 
recèle d’importantes ressources 
agricoles, touristiques, minières 
et industrielles, qui doivent 
être exploitées de la meilleure 
manière pour opérer un véritable 
décollage du développement 
socio-économique dans cette 
région du pays.
Placée sous le slogan “Le Sud, 
une station d’investissement 
vers l’Afrique”, la rencontre 
s’est déroulée en présence 
d’investisseurs, de représentants 
d’organismes nationaux et 
locaux ainsi que des présidents 
des onze Assemblées populaires 
communales (APC) de Bechar.
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CHAn 2022 en ALGérie

Selon les participants,une totale réussite
La meilleure depuis son édition

AnnABA / imPreSSiOn

Un journaliste français de Radio France international 
impressionné par l’organisation du CHAN 2022

Le rideau est tombé, samedi 
passé, sur la 7èmeédition 
du championnat d'Afrique 

des nations (CHAN 2022) 
organisée en Algérie remportée 
par les lions de la terranga du 
Sénégal vainqueurs de l’Algérie 
à la séance aux tirs aux buts 
(5/4). Au plan organisationnel, 
c'est une réussite totale et ceux 
de l'avis de tous les participants 
invités et dirigeants de la haute 
sphère mondiale de la balle ronde 
lesquels, dans leurs déclarations 
respectives n'ont pas d'ailleurs 
tari d'éloges envers la tenue 

cette manifestation sportive 
continentale abritée par l’Algérie. 
Une nation qui a enfanté par le 
passé des grands sportifs dans de 
différentes disciplines sportives. 
En effet, aussi bien le président 
de la FIFA Gianni Infantino, 
qui a assisté au début de cette 
épreuve sportive à l'inauguration 
du nouveau stade Nelson 
Mandela, ainsi que le président 
de la Confédération Africaine de 
football (CAF) Patrice Motsepé 
et évidement les représentants des 
équipes participantes à ces joutes 
continentales, tous vous diront 
que l’Algérie a réussi sa CHAN 

2022, à tous les niveaux aussi 
bien sur le plan organisationnel 
que sur le plan de l'animation 
grâce à son merveilleux public  
qui s'est manifesté à travers 
les quatre stades abritant cette 
compétition Africaine. "C'est une 
totale réussite avec une animation 
sportive retentissante et une 
clôture en apothéose, on le sait 
l’Algérie est un pays du sport 
roi, elle a tous les moyens et les 
atouts pour organiser la prochaine 
CAN 2025 et je dirai même une 
compétition mondiale" s'est ainsi 
exprimé Hadj Diouf du Sénégal à 
la presse à l’aéroport peu avant le 

retour de la délégation Sénégalaise 
au pays. Tous les techniciens des 
équipes participantes estiment 
que cette coupe Africaine est 
d'un niveau très relevé. Au plan 
strictement sportif, s’il y avait 
un prix d'animation à discerner, 
sans aucun doute il revient 
certainement à ce merveilleux 
public Algérien qui a été à la 
hauteur de l’événement en 
bravant le froid et le mauvais 
temps pour apporter ses 
encouragements. Les images 
transmises à travers le monde 
par les chaines de télévision 
ont épaté les téléspectateurs 

reflètent ainsi l'image réelle de 
la nouvelle Algérie. Une Algérie 
qui avance et qui se développe 
dans tous les domaines. A cette 
occasion d'ailleurs le président 
Abdelmadjid Tebboune a adressé 
ses félicitations au grand public  
qui a contribué à la réussite de 
cette grandiose manifestation 
sportive de l'année. Ce n'est qu'un 
au revoir les amis semblent dire 
les Algériens à leurs hôtes à la 
clôture de la CHAN 2022, en se 
projetant déjà d'autres compétions 
sportives continentales qui seront 
les bienvenues en Algérie " diront 
les fervents du sport roi.

Le journaliste français Martin 
Ghos, de Radio France 
Internationale, a fait part 

de sa stupéfaction concernant  
l'organisation, dont il a été témoin à 
Annaba et   Constantine, en marge 
de l'organisation de la septième 
édition du Championnat d'Afrique 
des nations des joueurs  locaux 
CHAN2022». ", après que les deux 
wilaya  aient accueilli une partie 
de la compétition.Martin Ghos a 
confirmé, que le peuple algérien 
mérite d'organiser  la "Coupe 
d'Afrique des Nations CAN-2025", 
au regard des installations sportives 
de base disponibles en Algérie, 
et d’ajouter que l'organisation 
"CHAN2022 " était à un niveau 
élevé niveau, précisant qu'il doutait 
de l'existence d'une organisation de 
compétitions sportives à l’échelle  
continentale de la part des pays 
candidats comme ce celle organisée 
par l’Algérie. A la question de 
savoir comment a été son séjour à 
Annaba et Constantine, et comment 

a-t-il trouvé l'environnement de 
travail ?, le journaliste Martin Ghos, 
répondra : « En fait, j'ai été surpris 
par l'ambiance que j'ai trouvée dans 
la ville d'Annaba, d'autant plus que 
c’est la première fois que je visite la 
ville d’Annaba, dire que je n'avais 
aucune idée de cette ville…Les 
différentes couvertures et le travail 
des organisateurs  était au niveau, et 
je me suis rendu au magnifique stade 
du "19 mai 1956"que j’ai trouvé au 
top.
Comment avez-vous trouvé le stade 
« Martyr Hamlaoui » ? Il est très 
différent du stade d'Annaba, il est 
plus petit que le stade "19 mai", 
on ne le voit pas au premier coup 
d'œil, il est situé dans une zone 
basse. Trouver le stade en centre-
ville, c'est incroyable, et c'était une 
belle surprise pour nous, nous étions 
contents de suivre la rencontre 
par un temps magnifique, avec la 
beauté du stade, qui je pense est 
une ancienne infrastructure qui a été 
convenablement rénové, et équipé 
afin d'être en adéquation avec le 
travail des professionnels des médias, 

après avoir placé des emplacements 
pour connecter des équipements 
médiatiques supérieurs, à la plate-
forme de presse. Je pense que 
l'Algérie, et si elle obtient l'honneur 
d'accueillir la Coupe d'Afrique des 
Nations CAN 2025, poursuivra ses 
efforts pour lancer de nombreux 
projets d'infrastructures sportives, 
notamment dans le domaine des 
transports, et pour prolonger les 
lignes de tramway dans les wilayas 
qui accueilleraient la compétition 
" Le rendez-vous du football 
continental est présent, et l'ambiance 
des stades est formidable, avec la 
présence d'un large public. L'Algérie 
n'a pas accueilli la Coupe d'Afrique 
des Nations depuis 1990. C'est triste 
pour un pays de football comme 
l'Algérie, et ce serait merveilleux 
pour le peuple algérien, si cette 
compétition revenait dans leur pays. 
Pour ma part, je doute qu'il y ait une 
belle organisation de cette ampleur 
pour cet événement de football 
continental, ou ce qu'on appelle 
"CAN 2025", sans la présence de 
l'Algérie.

TayebZgaoula

SihemFerdjallah



Les éléments de la police 
d’AinElBerda ont réussi 
à arrêter,la semaine 

précédente, trois (3) suspects dans 

l’affaire de port et de transport 

d’une arme de 8èmecatégorie sans 
justification légale et possession 
de munitions sans autorisation, 
y compris la saisie de cinq (5) 
fusils de fabrication artisanale 
et de 3 kg et 160 grammes de 
poudre explosive. Les mêmes 

éléments ont également pu 
saisir une ceinture en cuir pour 
le transport de munitions et 3 
vestes folkloriques. Toutes les 
mesures légales nécessaires ont 
été prises contre les suspects en 
coordination avec les autorités 

compétentes au niveau régional 
et le procureur de la république.
Dans le même contexte, la police 
d’Ain El Berda a procédé  à 
l’arrestation de deux suspects 
dans l’affaire d’escroquerie et 
introduction de fausse monnaie, 

la saisie d’une quantité de 

faussemonnaie nationale estimée 

à 20.000 DA.Toutes les mesures 

légales et judiciaires nécessaires 

ont été prises à l’encontre des 

personnes impliquées.
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Sara Boueche

AnnABA /SÛreTé De WiLAyA  

Près de 4189 interventions grâce aux caméras de surveillance 
durant le mois de janvier 2023

AnnABA / CiTé BeLAiDBeLKACem 

(eX JOinOLA)  

Des commerçants menacés de 
faillite face au commerce informel

AnnABA / SOLiDAriTé

Le Croissant Rouge Algérien 
entame les préparatifs

 pour le mois sacré de Ramadhan

AnnABA / Ain eL BerDA

Saisie de 5 fusils de fabrication artisanale 
et de plus de 3 kg de poudre explosive

Pas moins de 4189 affaires 
policières ont été traitées 
au niveau de la wilaya 

durant le mois de janvier dernier  
de l’année en cours, grâce aux 
caméras de surveillance, selon 
un communiqué de la sûreté de 
wilaya. En effet, des centaines 
d’affaires policières ont été 
traitées en grande partie grâce 
à l’utilisation des caméras de 
surveillance d’un côté et de la mise 

en place de nouvelles techniques 
ne laissant aucun répit aux 
voleurs ou autres malfrats, sans 
compter la baisse des accidents 
routiers, du trafic de stupéfiants, 
de l’éradication du marché 
informel, de la lutte sans merci 
contre les bandes organisées qui 
ont été mises hors d’état de nuire. 
D’ailleurs,il est fait état durant 
le mois de janvier de l’année 
en cours,de 179 interventions 
traitéespar les éléments de la 

sûreté de wilayaconcernant 
le trafic de drogue ainsi 108 
affaires pour vol et tentative de 
vol  traité, 27 pour possession 
d’armes blanchesprohibées, 238 
affaires liées aux accidents de 
la route,267 affaires de gérance 
illégale de parkings; ainsi que 
674 sorties pour faciliter la 
circulation routière et 2696 
diverses affaires.. Le système de 
vidéosurveillance a donné des 
résultats performants puisqu’il 

a même permis de  dissuader 
les délinquants, de modifier les 
comportements des citoyens. 
Cette forme de surveillance 
a suscité, dès l’origine, une 
méfiance chez les malfaiteurs 
et les criminels. La population 

s’est dite satisfaite de cet apport 
technologique de surveillance, 
perçu comme un moyen de 
lutte contre la délinquance. La 
finalité de la vidéosurveillance 
est de nature à lui donner une 
forte légitimité. La sécurité est 
en effet un des premiers droits 
des citoyens. Ces cameras ont 
contribué au fléchissement du 
taux de criminalité durant ces 
derniers mois à travers toute la 
wilaya.

Plusieurs commerçants de  la cité 
BelaidBelakcem,contactés par nos 
soins,  sont sortis de leur silence 

pour dénoncer la présence, de plus en 
plus visible, de commerçants  informels et 
autres vendeurs à la sauvette. Les trottoirs 
sont entièrement squattés par ces derniers. 
Ceux-ci exercent cette activité illégale 
en toute impunité. Des marchands qui 
exposent à même le sol leurs produits, 
sans respecter aucune norme d’hygiène, 
laissant derrière eux des tonnes de déchets 
jetées sur la voie publique.Selon quelques 
déclarations recueillies sur les lieux, il 
semblerait que les vendeurs occasionnels 
ne sont pas près de quitter les lieux  et 
ils réclament une alternative partant du 

fait qu’ils sont originaires des quartiers 
environnants.Méfiants au début, bon 
nombre d’acheteurs se sont vite laissés 
séduire par les dizaines de dinars qu’ils 
économisaient pour  chaque achat et sont 
devenus de fidèles clients des marchands 
ambulants, délaissant complètement les 
commerçants légaux.Faut-il rester les 
bras ballants, à subir la dictature des 
marchands en situation irrégulière ?  Si 
les contrôles se font de plus en plus rares 
et que les autorités peinent à appliquer les 
décisions administratives, les citoyens, 
eux, sont en mesure de changer la donne 
et de voler au secours des commerçants 
menacés de faillite. Le recours au boycott 
des étals anarchiques est un geste citoyen 
responsable.

Le comité Croissant-Rouge algérien 
(CRA) de la wilaya d’Annaba mis 
en place, en prévision  du mois sacré 

de Ramadhan, un programme de solidarité 
au profit des familles démunies prévoyant 
différents sortes d’assistance. En effet, prés 
de 750 repas seront servis quotidiennement 
sur les tables à la rupture du jeûne  durant 
tout le mois sacré Ramadhan prochain.  
D’importants moyensmatériel et humains 
seront mobilisés afin de mener a bien 
cette opération caritative ; En fonction 
des besoins propres à chaque journée, les 
tâches seront réparties entre les bénévoles, 
constitués en équipes dont celle chargée 
de la prospection et de la collecte, celle 

du nettoyage, celle de la cuisine et enfin 
celle affectée à la préparation des tables 
et la distribution des plats. Puisque prés 
de 750  plats chauds seront préparés 
chaque jour au sein du réfectoire du 
CRA-Annaba. En tout état de cause, un 
grand bravo au croissant rouge et à tous 
ces bénévoles pour ces opérations qui ont 
auront certainement une portée humaine. 
Des leçons de bienfaisance et d’actions 
humanitaires  qui devraient donner à 
réfléchir à d’autres institutions.En ce mois 
sacré, la contribution de tout un chacun 
est un devoir. Les citoyens espèrent  que 
d’autres opérations suivront pour prendre 
en charge cette frange de la société.

Imen.B

Sihem.F

Imen.B

Sara.Y
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Un poids-lourds a pris 
feu, hier matin, sur 
la route nationale 

RN44, le conducteur a  perdu 
le contrôle et fait une sortie 
de route. Le camion s’est 
enflammé sous la violence du 
choc. Le chauffeur a perdu le 

contrôle de son véhicule et 
est venu percute la balise de 
l’autoroute. Sous la violence 
du choc, le devant  du camion 
a littéralement explosé. Des 
flammes impressionnantes 
s’en sont dégagées, causant 
des dégâts matériels 
importants au camion et des 

blessures au conducteur qui 
fut transféré en urgence à 
l’hôpital pour recevoir les 
soins nécessaire. 
Une enquête a été diligentée 
par les éléments de la 
gendarmerie nationale afin de 
déterminer les circonstances 
exactes de cet accident. 

AnnABA / FAiTS DiVerS 

Scène spectaculaire d’un 
camion en feu

La sensibilisation est un 
vecteur important qui 
vise à attirer l’attention 

des femmes, leur faire prendre 
conscience de ce fléau. Les 
cancers gynécologiques, 
notamment le cancer de l’utérus 
et du sein se sont les maladies les 
plus redoutée chez les femmes, 
de par leur fréquence, mais 
surtout son extrême gravité, 
qui mène inexorablement vers 
un décès, quand le diagnostic 
est établi tardivement. Une 
oncologue exerçant dans la 
wilaya d’Annaba, nous a 
confié que  la prise en charge 
des personnes atteintes de ce 
cancer est loin d’atteindre les 
résultats escomptés.   Puisque, 
le traitement du cancer et 
autres maladies chroniques 
non transmissibles s’inscrit, 
aujourd’hui, parmi les nouvelles 
priorités  dans le secteur de 
la santé publique. Depuis 
quelques années,  le nombre 

de cas n’a cessé d’augmenter, 
selon notre interlocutrice. Pour 
le médecin-conseil, celui-ci 
devait insister sur l’importance,  
voir la nécessité de procéder 
à des dépistages précoces, de 
façon cyclique, pour ainsi éviter 
tout effet de mauvaise surprise. 

Elle fait appel également aux 
associations ainsi qu’aux 
autorités compétentes afin de 
déployer davantage d’efforts 
dans   ce domaine,  à l’effet 
de faire connaitre à la société  
les causes et les risques de 
cette maladie, ainsi que les 

moyens de prévention des 
cancers gynécologiques  qui 
sont devenus des maladies très 
répandue. La sensibilisation est 
un vecteur important qui vise à 
attirer l’attention des femmes, 
leur faire prendre conscience de 
ce fléau et favoriser la nécessité 

d’accroître le recours au 
dépistage précoce ainsi qu’au 
traitement et soins palliatifs de 
cette maladie. Le médecin en 
question a rappelé le principe 
qui est : «  Prévenir c’est… 
guérir ». Il s’est avéré que  
pour la majorité des femmes 
algériennes chez qui un cancer 
de sein est dépisté, se trouve 
déjà à un stade avancé. Il devient 
alors difficile de pronostiquer la 
guérison, malgré les différentes 
possibilités thérapeutiques 
mises en œuvre. En dépit 
des progrès thérapeutiques 
réalisés ces dernières années, la 
mortalité par le cancer, toutes 
catégories confondues, reste 
toujours élevée. Les raisons 
invoquées sont souvent liées 
au diagnostic tardif et à la prise 
en charge délicate et coûteuse. 
Pourtant les spécialistes sont 
unanimes à ce propos : « une 
grande partie de ces cancers 
peut être évitée. » 

AnnABA / OnCOLOGie 

Cancers gynécologiques : Sensibiliser davantage sur 
l’importance du dépistage  précoce 

Sara.Y

Imen.B

La pratique 
d’automédication est de 
plus en plus répandue, 

en raison des consultations 
couteuses chez les médecins. 
Cependant, plusieurs risques 
pour la santé menacent ceux 
qui y ont recours.
L’automédication est le fait de 
se guérir soi-même. Plutôt que 
d’aller consulter un médecin, 

le patient dresse lui-même le 
diagnostic de sa maladie ou de 
son mal. Il choisit ensuite le 
remède, donc nécessairement 
un médicament en vente-libre, 
accessible sans ordonnance 
médicale.  
L’automédication présente 
plusieurs dangers. On retrouve 
, par exemple, des médicaments 
anti-rhume très connus 
composé d’actifs puissants. 

Une enquête révèle que sur 
soixante et un médicaments 
vendus sans ordonnance, 
vingt-sept sont à bannir, vingt 
autres sont jugés d’une faible 
efficacité et seulement seize 
d’entre eux produisent l’effet 
attendu. Cette composition 
crée un risque de surdosage. 
Le premier des dangers, 
lorsqu’on se passe de l’avis 
d’un professionnel de santé, 

est d’établir un mauvais 
diagnostic. Pour une petite 
angine ou des nausées, un 
simple médicament peut faire 
l’affaire. Mais lorsqu’il s’agit 
de symptômes sévères ou 
d’un problème inconnu par le 
patient, le risque de se tromper 
est trop important. 
En effet, les médicaments 
peuvent devenir des substances 
potentiellement dangereuses, 

s’ils sont mal utilisés. Prendre 
un médicament sans avis 
médical est à envisager avec 
prudence.

AnnABA / SAnTé 

L’automédication : Une pratique courante à  plusieurs risques
Sara.Y

Cinq (5) personnes 
membres d’une même 
famille ont trouvé la 

mort par asphyxie au monoxyde 
de carbone à leur domicile 

familial dans la commune de 
Hassi R’Mel (110 km au sud 
de Laghouat), ont rapporté 
dimanche les services de la 
protection civile.

Aussitôt alertés, les équipes de la 
protection civile sont intervenus 
durant la soirée de samedi à 
dimanche dans un domicile 
situé au quartier “5 juillet 1962”, 

dans la commune de Hassi 
R’Mel, pour une intoxication au 
monoxyde de carbone émanant 
d’un chauffage, causant la mort 
de cinq (5) membres d’une 

même famille, a indiqué le 
chargé de la communication à la 
Direction de la protection civile 
de Laghouat, lieutenant Walid 
Nakmouche.(APS)

LAGHOuAT 
Cinq décès par asphyxie au monoxyde de carbone à Hassi R’Mel



Renault et Nissan recentrent leur alliance 
sur les projets opérationnels

Un puissant séisme fait des centaines 
de victimes en Turquie et en Syrie

Deuxième ballon chinois 
La Chine confirme sa présence au-dessus de l’Amérique 

latine, mais affirme qu’il est de « nature civile »

La marque au losange 
renonçant au contrôle 
capitalistique de son 

partenaire, l’alliance franco-
japonaise redémarre de zéro sur 
le terrain.
C’est un accord qui doit mettre 
fin aux frustrations de deux 
partenaires, dont les relations ne 
parviennent pas à se réchauffer 
depuis l’arrestation spectaculaire 
de Carlos Ghosn en novembre 
2018. Lundi 6 février, dans 
un grand hôtel de Londres, 
les constructeurs automobiles 
Renault, Nissan et Mitsubishi 
ont présenté les contours de leur 
nouvelle alliance actionnariale et 
opérationnelle, avec « une série 
d’initiatives pour faire passer leur 
partenariat à l’étape supérieure », 
précise un communiqué commun. 
Il a été approuvé par le conseil 
d’administration de Renault 
dimanche soir et par celui de 

Nissan lundi.
Le nouvel équilibre, qui a 
nécessité presque un an de 
négociations, ressemble à ce que 
réclamaient les Japonais depuis 
des années : Renault renonce à 
sa participation de 43,4 % dans 
Nissan, datant de 1999, et accepte 
de s’aligner sur la participation de 

15 % de Nissan dans Renault. Les 
deux constructeurs auront ainsi à 
l’avenir des participations croisées 
équilibrées, de 15 % chacun, avec 
un engagement de ne pas monter 
ni descendre pendant quinze ans.
Le français ne pouvant pas céder 
ses 28,4 % de Nissan sans afficher 
une très lourde perte, il les placera 

dans une fiducie de droit français, 
une structure juridique qui gérera 
ces actions conformément à 
l’accord trouvé avec Nissan : en 
reversant les dividendes à Renault 
et en renonçant à exercer ses 
droits de vote. Quand le cours de 
Nissan remontera, Renault pourra 
vendre ses titres sur le marché, en 
laissant à Nissan la possibilité de 
les reprendre ou de désigner un 
tiers de son choix pour le faire.
« Nous n’avions aucun pouvoir »
« Nous avions 44 % de Nissan, 
mais nous n’avions aucun 
pouvoir, ce qui générait beaucoup 
de frustration de notre côté, 
même si nous évitions d’en parler 
», reconnaît aujourd’hui Jean-
Dominique Senard, le président 
de Renault, qui se débarrasse 
enfin de l’accord d’actionnaires 
dit Rama 2, qui, depuis 2015, 
interdit au groupe français de 
voter contre les décisions prises 

par la direction de Nissan. De son 
côté, le groupe japonais se méfiait 
de ces Français et de leur envie de 
fusionner les deux constructeurs 
et jugeait injuste de ne pas 
pouvoir utiliser le droit de vote 
lié à ses 15 % de Renault, le droit 
boursier français traitant Nissan 
comme une filiale de la marque au 
losange.
Le nouvel équilibre convient donc 
à tout le monde, mais il n’est pas 
interprété de la même manière par 
les deux parties. Côté Renault, 
on croit au renforcement de 
l’alliance opérationnelle entre les 
deux groupes, un « programme 
de grande envergure », dit le 
communiqué. « Ensemble, nous 
avons 10 % du marché mondial, 
il nous reste les 90 % restant à 
conquérir et nous sommes mieux 
armés à deux pour le faire », 
résume Luca de Meo.

Lundi matin, le 
gouvernement turc faisait 
état d’un bilan provisoire 

de 284 morts et 2320 blessés, 
tandis qu’au moins 386 victimes 
étaient dénombrées en Syrie, 
selon le monde fr.
Le plus important séisme qui ait 
frappé la Turquie depuis près d’un 
quart de siècle a fait trembler la 
terre sur une vaste région de la 
frontière sud, lundi 6 février, peu 
après 4 heures du matin, touchant 
la province de Gaziantep, le nord 
de la Syrie et plus d’une dizaine de 
villes. Terrifiées à l’idée de rester 
prisonnières de leurs bâtiments 
vacillants, plusieurs milliers de 
personnes se sont ruées dehors. 
De nombreuses répliques ont 

entretenu la peur, poussant les 
habitants à rester dans les rues 
glacées jusqu’au lever du soleil. 
Les images des destructions et des 
scènes de chaos se sont rapidement 
diffusées sur les réseaux sociaux. 
Des vidéos provenant de part et 
d’autre de la frontière montraient 
des bâtiments détruits et des 
équipes de secours fouillant les 
décombres à la recherche de 
survivants.
Lundi matin, le gouvernement turc 
faisait état de 284 morts et de 2 
320 blessés. Ce bilan – provisoire 
– risquait de considérablement 
s’alourdir dans la journée, ont 
prévenu les autorités turques. 
En Syrie, le nombre de morts 
dans les zones contrôlées par le 

gouvernement est de 239, auquel 
s’ajoutent au moins 648 blessés, 
selon les médias d’Etat syriens 
citant le ministère de la santé. En 
outre, 147 personnes auraient été 
tuées dans les zones tenues par les 
rebelles, selon les Casques blancs, 
des secouristes présents sur place.
Selon l’Agence gouvernementale 
de gestion des catastrophes 
(AFAD), le séisme de la nuit 
était d’une magnitude de 
7,4 et d’une profondeur de 7 
kilomètres. L’épicentre se situe 
dans le district de Pazarcik, entre 
les villes de Gaziantep et de 
Kahramanmaras, à 60 kilomètres 
environ à vol d’oiseau de la 
frontière syrienne. Cinquante 
répliques ont été enregistrées 

en Turquie, selon l’AFAD, dont 
trois de magnitude supérieure à 
6 et huit de magnitude 5 et plus. 
Les secousses ont également été 
ressenties au Liban et à Chypre, 

selon des correspondants de 
l’Agence France-Presse. Les 
autorités italiennes ont, elles, mis 
en garde contre un risque potentiel 
de tsunami.

Ce dernier a été signalé 
vendredi par le Pentagone, 
après qu’un premier 

ballon de surveillance chinois a 
été repéré dans le ciel américain 
avant d’être abattu.
Le Pentagone l’a repéré vendredi 
3 février, en pleine tension 
entre les Etats-Unis et la Chine, 
après qu’un premier ballon 
de surveillance chinois a été 
repéré dans le ciel américain. Le 
deuxième ballon chinois, flottant 
au-dessus de l’Amérique latine et 
désigné par les Etats-Unis comme 
un engin de « surveillance », 
provient bien de Chine, mais est 
« de nature civile », a assuré lundi 
6 février la diplomatie chinoise.

« Après vérification, il s’avère 
que ce ballon sans pilote provient 
de Chine. Il est de nature civile et 
utilisé pour des essais en vol », a 
expliqué Mao Ning, une porte-
parole du ministère des affaires 
étrangères chinois. Elle a ajouté 
lors d’un point de presse régulier 
que « sous l’effet du climat et 
en raison de ses limitations en 
termes de manœuvrabilité, ce 
ballon a sérieusement dévié de 
sa trajectoire prévue et s’est 
égaré dans le ciel au-dessus de 
l’Amérique latine et des Caraïbes 
», sans préciser à quelle entité 
appartient l’engin.
Vives tensions sino-américaines
L’armée américaine a abattu 

samedi, sur ordre du président, 
Joe Biden, le premier ballon 
chinois qui survolait depuis 
plusieurs jours les Etats-Unis, 
au large des côtes de Caroline du 
Sud, dans le sud-est du pays. La 
Chine a affirmé qu’il s’agissait 
d’un aéronef civil et a accusé les 
Etats-Unis d’avoir « surréagi » en 
employant la force.
L’incident a entraîné le report 
de la visite du secrétaire d’Etat 
américain, Antony Blinken, en 
Chine. Prévue les 5 et 6 février, 
elle comprenait visiblement 
une rencontre avec le président 
chinois, Xi Jinping. Une première 
du genre depuis six ans pour un 
chef de la diplomatie américaine. 

La visite n’aurait pas été « 
appropriée » en raison de « l’acte 
irresponsable » chinois, selon 
un communiqué du département 
d’Etat.
« Les actions américaines ont 
gravement affecté et endommagé 
les efforts et progrès des deux 
parties pour stabiliser les 
relations sino-américaines depuis 
la rencontre de Bali » entre 
les présidents Joe Biden et Xi 
Jinping, en novembre 2022, a, 
de son côté, déclaré lundidans un 
communiqué le vice-ministre des 
affaires étrangères chinois, Xie 
Feng.
En marge de ce premier incident, 
le ministère de la défense 

américain a fait savoir vendredi 
avoir repéré un deuxième « 
ballon de surveillance chinois » 
au-dessus de l’Amérique latine, 
tandis que la Colombie signalait 
que l’engin avait survolé son 
territoire durant le week-end.
L’armée de l’air colombienne 
a précisé que le ballon avait été 
repéré vendredi matin et surveillé 
jusqu’à ce qu’il quitte l’espace 
aérien national. Les autorités 
militaires du pays sud-américain 
ont assuré que l’engin n’avait 
à aucun moment « menacé » la 
sécurité et la défense du pays. 
Aucun détail sur sa localisation 
ou sa trajectoire n’a été donné.
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irAn: 

Amnistie de nombreux condamnés, arrestation
 d’une journaliste

Cinq Palestiniens tués lors d’un raid des forces 
israéliennes à Jéricho

LiBAn:

 La réunion de Paris entre «pédagogie» et craintes de 
«l’influence du Hezbollah»

L’Iran va gracier 
ou commuer 
les peines 

d’emprisonnement 
d’un nombre important 
de condamnés, dont 
certains arrêtés lors des 
récentes manifestations, 
à l’occasion d’une fête 
nationale, selon un 
communiqué publié 
dimanche.
Par ailleurs, une 
journaliste a été arrêtée 
et un autre condamné à 
une peine de prison, a 

annoncé un média local.
Le guide suprême, 
l’ayatollah Ali 
Khamenei, “a accepté 
de gracier et de réduire 
la peine d’un nombre 
important d’accusés 
en lien avec des 
incidents récents ou 
ayant été condamnés” 
dans d’autres affaires, 
indique le communiqué 
publié sur le site de M. 
Khamenei.
Des milliers de personnes 
ont été arrêtées pour leur 

implication présumée 
dans le mouvement de 
contestation déclenché 
par la mort le 16 
septembre de Mahsa 
Amini, une Kurde 
iranienne âgée de 22 ans.
Le communiqué ne 
précise pas le nombre des 
personnes concernées 
par cette mesure 
annoncée à l’occasion 
du 44e anniversaire de la 
victoire de la Révolution 
islamique en février 
1979. “Des dizaines de 

milliers” de détenus 
sont susceptibles d’en 
bénéficier, selon des 
médias.
L’ayatollah Khamenei 
accorde régulièrement 
des grâces collectives 
lors des grandes fêtes 
religieuses ou nationales, 
en accord avec la justice.
Sont exclus de 
l’amnistie les “accusés 
d’espionnage, de 
meurtres et de blessures 
intentionnelles, de 
destruction et d’incendie 

contre des installations 
gouvernementales, 
militaires et publiques”, 
selon le communiqué.
De son côté, l’autorité 
judiciaire a annoncé sur 
son site Mizan Online 
que les individus arrêtés 
en lien au mouvement 
de protestations ne 
seront relâchés que s’ils 
signent une “déclaration 
de remords et un 
engagement écrit de ne 
pas répéter un crime 
intentionnel similaire”.

JERICHO: Cinq 
Palestiniens ont 
été tués lundi dans 

un nouveau raid de 
l’armée israélienne en 
Cisjordanie occupée, a 
indiqué un responsable 
sécuritaire israélien, 
après des opérations de 
recherches lancées la 
semaine dernière pour 
retrouver des suspects à 
la suite d’une fusillade 

près de Jéricho.
Le Hamas a confirmé 
dans un communiqué 
que des combattants 
de sa branche armée 
avaient été tués dans “un 
affrontement armé avec 
l’occupation sioniste”, 
sans plus de détails.
Le raid, mené au petit 
matin survient dans un 
contexte de flambée 
de violences israélo- 

palestiniennes et près 
d’une semaine après 
que les autorités locales 
palestiniennes ont 
dénoncé un “siège” 
imposé à la ville de 
Jéricho par les forces 
israéliennes depuis une 
attaque menée le 28 
janvier.
Située non loin de la 
frontière jordanienne, 
Jéricho est une ville 

touristique de la 
vallée du Jourdain 
généralement épargnée 
par les violences.
Selon le responsable 
sécuritaire israélien, 
l’armée détient les corps 
des cinq Palestiniens, 
tués au cours de cette 
opération menée à 
l’entrée du camp de 
réfugiés palestiniens 
d’Aqabat Jabr, à Jéricho.

L’armée israélienne 
avait annoncé plus 
tôt lundi avoir tué 
“plusieurs assaillants 
armés” au cours d’une 
“activité antiterroriste” 
destinée à appréhender 
des membres du Hamas 
soupçonnés d’être les 
auteurs d’une récente 
attaque anti-israélienne 
dans la région.

Aucune fumée, ni 
blanche ni autre, 
n’apparaîtra à 

l’issue de la réunion sur le 
Liban qui se tient à Paris.
Ni la France qui a initié 
cette rencontre, ni les 
pays participants en 
l’occurrence les États-
Unis, l’Arabie saoudite, 
l’Égypte et le Qatar, ont 
le pouvoir de trouver une 
solution aux crises aigues 
et complexes que traverse 
le Liban.
Cette réunion qui se tient 
au niveau de conseillers 
diplomatiques, résulte 
de l’inquiétude majeure 
ressentie par Paris à 
l’égard du Liban, exposé à 

un risque de pourrissement 
de sa situation et une  
poursuite de descente aux 
abîmes.
L’objectif de cette réunion, 
selon des informations 
obtenues par Arab News 
en français auprès  d’une 
source diplomatique 
française, est de 
continuer «à mobiliser les 
partenaires sur le Liban,  
de continuer à leurs faire 
passer des messages et de 
faire preuve de pédagogie 
pour leur montrer que la 
situation actuelle n’est pas 
tenable ni pour le Liban ni 
pour ses voisins».
S’appuyant sur l’exemple 
de l’Arabie Saoudite, 

qui s’est réinvestie au 
Liban sous l’impulsion 
du président Emmanuel 
Macron après une période 
d’abstention fournissant 
une aide humanitaire à 
la population libanaise, 
Paris cherche à obtenir 
des actions similaires de la 
part des autres partenaires.
Il s’agit «de poursuivre 
l’effort en proposant aux 
pays qui prennent part à 
cette réunion des actes de 
coopération, en se basant 
sur une expérience qui 
fonctionne à l’instar des 
initiatives humanitaires», 
souligne notre source.
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LiGA : 
Le FC Barcelone étrille Séville et creuse l’écart en tête 

du championnat

À À l’occasion de la 20e l’occasion de la 20e 
journée de Liga, ce journée de Liga, ce 
dimanche 5 février, le dimanche 5 février, le 

FC Barcelone s’est facilement FC Barcelone s’est facilement 
imposé face à Séville (3-0). imposé face à Séville (3-0). 
Après une première période Après une première période 
insipide, les Barcelonais insipide, les Barcelonais 
ont accéléré au retour des ont accéléré au retour des 
vestiaires. Ils comptent vestiaires. Ils comptent 
désormais huit points d’avance désormais huit points d’avance 
sur le Real Madrid, battu par sur le Real Madrid, battu par 
Majorque plus tôt dans la Majorque plus tôt dans la 
journée (1-0).journée (1-0).
Que cela semble facile le Que cela semble facile le 
football avec ce FC Barcelone. football avec ce FC Barcelone. 
Ce dimanche 5 février, à Ce dimanche 5 février, à 
l’ occasion de la 20e journée de l’occasion de la 20e journée de 
Liga, les joueurs de Xavi ont Liga, les joueurs de Xavi ont 
nettement dominé le FC Séville nettement dominé le FC Séville 
(3-0). Avec cette nette victoire, (3-0). Avec cette nette victoire, 
les Barcelonais comptent les Barcelonais comptent 
désormais huit points d’avance désormais huit points d’avance 
en tête du championnat après en tête du championnat après 
la déconvenue du Real Madrid la déconvenue du Real Madrid 
à Majorque, plus tôt dans la à Majorque, plus tôt dans la 
journée (1-0).journée (1-0).
Raphinha, homme du matchRaphinha, homme du match
Après une première période Après une première période 

insipide où seuls Araujo (17’ ) insipide où seuls Araujo (17’) 
et Lewandowski (26’ ) ont et Lewandowski (26’) ont 
donné quelques frissons aux donné quelques frissons aux 
79 000 supporters, tout s’est 79 000 supporters, tout s’est 
décanté dans le second acte. Le décanté dans le second acte. Le 
capitaine Jordi Alba a montré capitaine Jordi Alba a montré 
la voie à ses coéquipiers de la voie à ses coéquipiers de 
fort belle manière. Dans un fort belle manière. Dans un 
petit périmètre, Raphinha petit périmètre, Raphinha 
joue vers Kessié. Ce dernier joue vers Kessié. Ce dernier 
distil le un petit ballon léché distille un petit ballon léché 
à destination d’Alba, qui, à destination d’Alba, qui, 
d’une frappe croisée, est venu d’une frappe croisée, est venu 
tromper Bono, irréprochable tromper Bono, irréprochable 
jusque-là (1-0, 58’ ).jusque-là (1-0, 58’).
Derrière, le rouleau Derrière, le rouleau 
compresseur s’est enclenché. compresseur s’est enclenché. 
Très discret lors du premier Très discret lors du premier 
acte, Raphinha a semé la acte, Raphinha a semé la 
zizanie dans son couloir droit. zizanie dans son couloir droit. 
Après un excellent appel en Après un excellent appel en 
profondeur, l ’ ancien Rennais profondeur, l’ancien Rennais 
s’est mis sur son bon pied s’est mis sur son bon pied 
pour parfaitement servir Gavi pour parfaitement servir Gavi 
au second poteau qui n’avait au second poteau qui n’avait 
plus qu’à pousser le ballon au plus qu’à pousser le ballon au 
fond des filets d’un but vide fond des filets d’un but vide 
(2-0, 71’ ).(2-0, 71’).

Totalement apathiques avec Totalement apathiques avec 
une seule frappe cadrée, une seule frappe cadrée, 
les Sévillans vont même les Sévillans vont même 
encaisser un troisième but par encaisser un troisième but par 
l’ intermédiaire de Raphinha, l’intermédiaire de Raphinha, 

élu homme du match. Le élu homme du match. Le 
Brésilien est venu couper Brésilien est venu couper 
la trajectoire d’un centre de la trajectoire d’un centre de 
Jordi Alba (3-0, 79’ ). Un Jordi Alba (3-0, 79’). Un 
capitaine exemplaire encore capitaine exemplaire encore 

une fois. Grâce à ce succès, les une fois. Grâce à ce succès, les 
Catalans poursuivent leur série Catalans poursuivent leur série 
d’ invincibil ité à 14 matches. d’invincibilité à 14 matches. 
Difficile de voir comment le Difficile de voir comment le 
titre peut leur échapper.titre peut leur échapper.

La sélection sénégalaise a sélection sénégalaise 
des joueurs locaux, des joueurs locaux, 
plus réaliste pendant plus réaliste pendant 

la séance des tirs au but (5-4), la séance des tirs au but (5-4), 
s’est adjugée le Championnat s’est adjugée le Championnat 
d’Afrique des nations (CHAN-d’Afrique des nations (CHAN-
2022), après une égalité parfaite 2022), après une égalité parfaite 
durant 120 minutes intenses, durant 120 minutes intenses, 
en finale du tournoi, disputée en finale du tournoi, disputée 
samedi soir, au stade Nelson samedi soir, au stade Nelson 
Mandela de Baraki (Alger).Mandela de Baraki (Alger).
Au terme d’un match serré et Au terme d’un match serré et 
relativement équilibré, qui s’est relativement équilibré, qui s’est 
soldé par un nul vierge, même soldé par un nul vierge, même 
après prolongations, les deux après prolongations, les deux 
équipes ont dû recourir aux équipes ont dû recourir aux 
tirs au but pour se départager, tirs au but pour se départager, 
et la chance a souri aux Lions et la chance a souri aux Lions 
de la Téranga, après une belle de la Téranga, après une belle 
«offrande» d’Aymen Mahious.«offrande» d’Aymen Mahious.
En effet, au moment du En effet, au moment du 
cinquième tir, c’est l’Algérie cinquième tir, c’est l’Algérie 
qui avait l’ avantage. Il suffisait qui avait l’avantage. Il suffisait 
juste que l’avant-centre de juste que l’avant-centre de 
l’USM Alger transforme l’USM Alger transforme 
son pénalty, pour que les son pénalty, pour que les 
Algériens s’adjugent le trophée. Algériens s’adjugent le trophée. 
Malheureusement pour eux, Malheureusement pour eux, 
Mahious, pourtant un spécialiste Mahious, pourtant un spécialiste 
des penalties, a complètement des penalties, a complètement 
raté son tir, relançant par la raté son tir, relançant par la 
même occasion les Lions, qui même occasion les Lions, qui 
n’ont pas raté cette chance.n’ont pas raté cette chance.
Une défaite amère des hommes Une défaite amère des hommes 
de Madjid Bougherra auteurs de Madjid Bougherra auteurs 
d’un parcours héroïque durant d’un parcours héroïque durant 
cette septième édition du cette septième édition du 
championnat d’Afrique des championnat d’Afrique des 
joueurs locaux qui méritaient un joueurs locaux qui méritaient un 
meilleur sort.meilleur sort.
Malgré l’enjeu et la difficulté Malgré l’enjeu et la difficulté 
d’affronter le pays organisateur d’affronter le pays organisateur 
devant un public nombreux, devant un public nombreux, 
les Sénégalais ont abordé cette les Sénégalais ont abordé cette 
finale sans complexe, et ont finale sans complexe, et ont 
failli ouvrir le score sur leur failli ouvrir le score sur leur 
première occasion franche, première occasion franche, 
survenue à la 6e minute de survenue à la 6e minute de 
jeu, après un centre tendu côté jeu, après un centre tendu côté 

droit, signé Serigné Koité, pour droit, signé Serigné Koité, pour 
Moussa N’Diaye, dont la belle Moussa N’Diaye, dont la belle 
tête croisée au point de pénalty tête croisée au point de pénalty 
est passée légèrement à côté.est passée légèrement à côté.
De leur côté, Les Verts avaient De leur côté, Les Verts avaient 
attendu la 9e minute de jeu attendu la 9e minute de jeu 
pour réagir, et c’était par pour réagir, et c’était par 
l’ intermédiaire de Bakir, dont le l’intermédiaire de Bakir, dont le 
tir à l’entrée des 18 mètres était tir à l’entrée des 18 mètres était 
passé légèrement au-dessus.passé légèrement au-dessus.
Quoique, en termes de Quoique, en termes de 
possession de balle et possession de balle et 
d’occasions franches, c’est le d’occasions franches, c’est le 
cas de dire que cette entame cas de dire que cette entame 
de match a été relativement en de match a été relativement en 
faveur des Lions de la Téranga, faveur des Lions de la Téranga, 
qui d’ailleurs ont manqué de qui d’ailleurs ont manqué de 
très peu d’ouvrir le score aux très peu d’ouvrir le score aux 
25e et 38e.25e et 38e.
La première occasion était à La première occasion était à 
l’actif de Malick M’Baye, qui l’actif de Malick M’Baye, qui 
s’était retrouvé face à face avec s’était retrouvé face à face avec 
Alexis Guendouz, après une Alexis Guendouz, après une 
belle passe en retrait de Papa belle passe en retrait de Papa 
Diallo, mais le capitaine des Diallo, mais le capitaine des 
Verts Ayoub Abdellaoui était Verts Ayoub Abdellaoui était 
revenu pile au bon moment pour revenu pile au bon moment pour 
sauver en corner.sauver en corner.
La deuxième tentative, quant La deuxième tentative, quant 
à elle, était signée Moussa à elle, était signée Moussa 

N’Diaye, d’un tir puissant des N’Diaye, d’un tir puissant des 
25 mètres, qui a frôlé le montant 25 mètres, qui a frôlé le montant 
gauche de Guendouz.gauche de Guendouz.
Côté, Algérie la meilleure Côté, Algérie la meilleure 
occasion de la première mi-occasion de la première mi-
temps a probablement été ce temps a probablement été ce 
coup franc direct de Laouafi à coup franc direct de Laouafi à 
la 42e minute, que le gardien la 42e minute, que le gardien 
sénégalais a dû repousser des sénégalais a dû repousser des 
deux poings.deux poings.
Après la pause, les Verts sont Après la pause, les Verts sont 
revenus avec de meilleures revenus avec de meilleures 
intentions et ont failli ouvrir intentions et ont failli ouvrir 
la marque dès 50e, par Aymen la marque dès 50e, par Aymen 
Mahious, qui avait repris de Mahious, qui avait repris de 
volée un joli centre en retrait volée un joli centre en retrait 
de Belkhiter, mais un défenseur de Belkhiter, mais un défenseur 
sénégalais a réussi à écarter le sénégalais a réussi à écarter le 
danger en corner.danger en corner.
Là encore, le jeu n’a pas mis Là encore, le jeu n’a pas mis 
longtemps à s’équilibrer, ce qui longtemps à s’équilibrer, ce qui 
est assez logique, dans une finale, est assez logique, dans une finale, 
mettant aux prises les deux mettant aux prises les deux 
meilleures équipes du tournoi, meilleures équipes du tournoi, 
et qui affichent pratiquement les et qui affichent pratiquement les 
mêmes statistiques générales.mêmes statistiques générales.
Quoique, comme cela a Quoique, comme cela a 
été le cas en première mi-été le cas en première mi-
temps, les occasions les plus temps, les occasions les plus 
franches étaient sénégalaises, franches étaient sénégalaises, 

à commencer par celle de Papa à commencer par celle de Papa 
Diallo, d’un tir puissant à la 56e, Diallo, d’un tir puissant à la 56e, 
puis celle de Moussa N’Diaye, puis celle de Moussa N’Diaye, 
qui avait profité d’une glissade qui avait profité d’une glissade 
de Houssem-Eddine Mrizegue de Houssem-Eddine Mrizegue 
pour récupérer le ballon au pour récupérer le ballon au 
niveau des 35 mètres, avant de niveau des 35 mètres, avant de 
décocher une frappe instantanée, décocher une frappe instantanée, 
mais qui malheureusement pour mais qui malheureusement pour 
lui était un peu trop molle pour lui était un peu trop molle pour 
inquiéter Guendouz.inquiéter Guendouz.
La meilleure occasion de La meilleure occasion de 
la deuxième mi-temps était la deuxième mi-temps était 
également sénégalaise et c’est également sénégalaise et c’est 
le meilleur buteur des Lions le meilleur buteur des Lions 
Papa Diallo qui a failli trouver Papa Diallo qui a failli trouver 
le chemin des filets à la 88e, le chemin des filets à la 88e, 
mais encore une fois, la réussite mais encore une fois, la réussite 
n’était pas au rendez-vous.n’était pas au rendez-vous.
L’arbitre Gabonais Pierre L’arbitre Gabonais Pierre 
Ghislain Atcho a sifflé la fin de Ghislain Atcho a sifflé la fin de 
match quelques instants plus match quelques instants plus 
tard, sur un score vierge (0-0), tard, sur un score vierge (0-0), 
qui a envoyé les deux équipes qui a envoyé les deux équipes 
en prolongation.en prolongation.
Voulant sans doute éviter la Voulant sans doute éviter la 
séance fatidique de tirs au but, la séance fatidique de tirs au but, la 
sélection algérienne a actionné sélection algérienne a actionné 
le turbo pendant ces trente le turbo pendant ces trente 
minutes de jeu supplémentaires, minutes de jeu supplémentaires, 

en mettant plus de vigueur en mettant plus de vigueur 
dans ses offensives. Ce qui dans ses offensives. Ce qui 
s’est traduit par un plus grand s’est traduit par un plus grand 
nombre d’occasions franches nombre d’occasions franches 
que l’adversaire.que l’adversaire.
Les meilleures d’entre elles Les meilleures d’entre elles 
ont probablement été celles ont probablement été celles 
de Belaïd, d’une belle tête de Belaïd, d’une belle tête 
piquée à la 100e, que le gardien piquée à la 100e, que le gardien 
sénégalais a capté difficilement. sénégalais a capté difficilement. 
Il y a eu aussi cette belle reprise Il y a eu aussi cette belle reprise 
de volée de Mrizegue à la 107e, de volée de Mrizegue à la 107e, 
après une balle mal renvoyée après une balle mal renvoyée 
par la défense et qui était passée par la défense et qui était passée 
légèrement au-dessus, alors que légèrement au-dessus, alors que 
la dernière occasion algérienne la dernière occasion algérienne 
dans ce match a été signée dans ce match a été signée 
Kendouci, d’un joli tir à la 115e. Kendouci, d’un joli tir à la 115e. 
Malheureusement pour lui, le Malheureusement pour lui, le 
ballon s’est dérobé du cadre au ballon s’est dérobé du cadre au 
tout dernier moment, avant de tout dernier moment, avant de 
sortir au-dessus.sortir au-dessus.
Encore une fois, l’ arbitre Encore une fois, l’arbitre 
Gabonais a mis fin aux débats Gabonais a mis fin aux débats 
sur un score vierge, qui ne sur un score vierge, qui ne 
laissait plus d’autre choix que laissait plus d’autre choix que 
la terrible séance de tirs au but, la terrible séance de tirs au but, 
pour départager les deux nations pour départager les deux nations 
et désigner l’heureux vainqueur, et désigner l’heureux vainqueur, 
et c’est finalement aux Lions de et c’est finalement aux Lions de 
la Téranga que la chance a souri la Téranga que la chance a souri 
(5-4). Djahnit, Draoui, Bayazid, (5-4). Djahnit, Draoui, Bayazid, 
et Laouafi ont transformé leurs et Laouafi ont transformé leurs 
penalties, alors que Mahious penalties, alors que Mahious 
et Kendouci ont raté les leurs. et Kendouci ont raté les leurs. 
Coté sénégalais, Seul Cheikhou Coté sénégalais, Seul Cheikhou 
N’Diaye avait manqué le N’Diaye avait manqué le 
sien, alors que Baldé, Moussa sien, alors que Baldé, Moussa 
N’Diaye, Moussa Kanté, N’Diaye, Moussa Kanté, 
Cheikhou N’Diaye, Lamine Cheikhou N’Diaye, Lamine 
Camara et Ousmane Diouf ont Camara et Ousmane Diouf ont 
tous marqué les leurs.tous marqué les leurs.
Le Sénégal soulève ainsi le Le Sénégal soulève ainsi le 
premier trophée de son histoire premier trophée de son histoire 
dans la compétition, alors que dans la compétition, alors que 
l’Algérie, pays hôte de cette l’Algérie, pays hôte de cette 
édition 2022 (13 janvier - 4 édition 2022 (13 janvier - 4 
février) a perdu sa première février) a perdu sa première 
finale.finale.
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Premier LeAGue : 
Manchester City sommé de s’expliquer sur de possibles 

infractions financières

Le club de Manchester e club de Manchester 
City a été renvoyé par la City a été renvoyé par la 
Premier League devant Premier League devant 

une commission indépendante une commission indépendante 
qui sera chargée d’examiner qui sera chargée d’examiner 
de possibles infractions aux de possibles infractions aux 
règles financières à compter de règles financières à compter de 
la saison 2009-2010, a annoncé la saison 2009-2010, a annoncé 
lundi 6 février l’ instance lundi 6 février l’instance 
organisatrice du championnat organisatrice du championnat 
d’Angleterre.d’Angleterre.
Selon la Premier League, Selon la Premier League, 
Manchester City aurait enfreint Manchester City aurait enfreint 
le règlement de la Ligue exigeant le règlement de la Ligue exigeant 
la fourniture « en toute bonne foi la fourniture « en toute bonne foi 
» d’« informations financières » d’« informations financières 
exactes donnant une image exactes donnant une image 
fidèle de la situation financière fidèle de la situation financière 
du club » mancunien, détenu par du club » mancunien, détenu par 
un consortium émirati depuis un consortium émirati depuis 
2008. La même source a déclaré 2008. La même source a déclaré 
que les informations financières que les informations financières 
précises requises concernaient précises requises concernaient 
« les recettes (y compris les « les recettes (y compris les 
revenus de sponsoring), ses revenus de sponsoring), ses 
parties afférentes et ses coûts parties afférentes et ses coûts 
d’exploitation ».d’exploitation ».
Une autre partie traite aussi des Une autre partie traite aussi des 
violations présumées des règles violations présumées des règles 
de la Premier League exigeant de la Premier League exigeant 
que les clubs se conforment que les clubs se conforment 
aux règles du fair-play financier aux règles du fair-play financier 
(FFP) de l’UEFA. En février (FFP) de l’UEFA. En février 
2020, Manchester City avait 2020, Manchester City avait 
été banni des compétitions de été banni des compétitions de 
l’UEFA pendant deux ans par l’UEFA pendant deux ans par 
l’ instance dirigeante du football l’instance dirigeante du football 

européen pour des « graves européen pour des « graves 
infractions » aux règles du FFP, infractions » aux règles du FFP, 
mais la sanction avait ensuite mais la sanction avait ensuite 
été annulée par le Tribunal été annulée par le Tribunal 
arbitral du sport (TAS) en juillet arbitral du sport (TAS) en juillet 
de la même année.de la même année.
Une deuxième série Une deuxième série 
d’ infractions répertoriées, en d’infractions répertoriées, en 
lien avec les saisons 2009-2010 lien avec les saisons 2009-2010 
à 2012-2013, fait référence à à 2012-2013, fait référence à 
une violation présumée des une violation présumée des 
règles « obligeant un club règles « obligeant un club 
membre à inclure tous les membre à inclure tous les 
détails de la rémunération du détails de la rémunération du 
manager ». Entre décembre manager ». Entre décembre 
2009 et mai 2013, le manager 2009 et mai 2013, le manager 
du club était l’ Italien Roberto du club était l’Italien Roberto 

Mancini, l’actuel sélectionneur Mancini, l’actuel sélectionneur 
de la Nazionale.de la Nazionale.
Des débats « confidentiels »Des débats « confidentiels »

Ces infractions présumées Ces infractions présumées 
font également référence aux font également référence aux 
exigences imposées à un club exigences imposées à un club 
« d’ inclure tous les détails de la « d’inclure tous les détails de la 
rémunération des joueurs dans rémunération des joueurs dans 
les contrats pertinents ». Enfin, les contrats pertinents ». Enfin, 
depuis décembre 2018, le club depuis décembre 2018, le club 
aurait enfreint les règles de la aurait enfreint les règles de la 
Ligue exigeant que ses membres Ligue exigeant que ses membres 
coopèrent et assistent la Premier coopèrent et assistent la Premier 
League dans ses enquêtes.League dans ses enquêtes.
« Les débats devant la « Les débats devant la 
commission seront confidentiels commission seront confidentiels 
», a précisé la Premier League, », a précisé la Premier League, 

ajoutant qu’ il n’y aurait pas ajoutant qu’il n’y aurait pas 
d’autre commentaire « jusqu’à d’autre commentaire « jusqu’à 
nouvel ordre ». Au printemps nouvel ordre ». Au printemps 
2022, City a remporté son 2022, City a remporté son 
sixième titre de champion sixième titre de champion 
d’Angleterre depuis la prise d’Angleterre depuis la prise 
de contrôle en 2008 par le de contrôle en 2008 par le 
consortium Abu Dhabi United consortium Abu Dhabi United 
Group, propriété du Cheikh Group, propriété du Cheikh 
Mansour.Mansour.
Mais le club mancunien, en Mais le club mancunien, en 
dépit de sa domination sur le dépit de sa domination sur le 
football anglais, n’a pas encore football anglais, n’a pas encore 
réussi à remporter la Ligue des réussi à remporter la Ligue des 
champions, dont il n’a atteint champions, dont il n’a atteint 
la finale qu’une fois, en 2021. la finale qu’une fois, en 2021. 
Les Citizens de Pep Guardiola Les Citizens de Pep Guardiola 

occupent actuellement la 2e occupent actuellement la 2e 
place du classement, à cinq place du classement, à cinq 
points du leader Arsenal. En points du leader Arsenal. En 
huitième de finale aller de la huitième de finale aller de la 
Ligue des Champions, ils se Ligue des Champions, ils se 
déplaceront à Leipzig le 22 déplaceront à Leipzig le 22 
février.février.
Un chiffre d’affaires recordUn chiffre d’affaires record

City, sacré club de l’année lors City, sacré club de l’année lors 
de la cérémonie du Ballon d’Or de la cérémonie du Ballon d’Or 
2022, a annoncé en novembre 2022, a annoncé en novembre 
avoir réalisé un chiffre d’affaires avoir réalisé un chiffre d’affaires 
record de 613 millions de livres record de 613 millions de livres 
et un bénéfice de 41,7 millions et un bénéfice de 41,7 millions 
de livres sterling lors de la de livres sterling lors de la 
saison 2021-2022.saison 2021-2022.
Son président, Khaldoon Al Son président, Khaldoon Al 
Mubarak, avait déclaré que Mubarak, avait déclaré que 
City poursuivait « des objectifs City poursuivait « des objectifs 
sans précédent ». Dès 2008, sans précédent ». Dès 2008, 
« notre objectif était clair : « notre objectif était clair : 
être un jour le club qui établit être un jour le club qui établit 
la référence pour les autres. la référence pour les autres. 
Les statistiques et les résultats Les statistiques et les résultats 
montrent qu’à bien des égards, montrent qu’à bien des égards, 
nous commençons à réaliser nous commençons à réaliser 
notre ambition à long terme », notre ambition à long terme », 
avait-il dit.avait-il dit.
En marge de cette procédure En marge de cette procédure 
de la Premier League, la ligue de la Premier League, la ligue 
espagnole a annoncé en juin espagnole a annoncé en juin 
avoir porté plainte auprès de avoir porté plainte auprès de 
l’UEFA contre les agissements l’UEFA contre les agissements 
du club anglais, ainsi que du club anglais, ainsi que 
contre le Paris SG, soutenu lui contre le Paris SG, soutenu lui 
financièrement par le Qatar.financièrement par le Qatar.

Le défenseur international e défenseur international 
A’ du CR Belouizdad A’ du CR Belouizdad 
Chouaïb Keddad, a Chouaïb Keddad, a 

déclaré lundi que le joueur local déclaré lundi que le joueur local 
avait «prouvé» son potentiel avait «prouvé» son potentiel 
et sa capacité à «se frotter et sa capacité à «se frotter 
au haut niveau», deux jours au haut niveau», deux jours 
après la finale du Championnat après la finale du Championnat 
d’Afrique des nations CHAN-d’Afrique des nations CHAN-
2022 (reporté à 2023) perdue 2022 (reporté à 2023) perdue 
samedi soir par l’Algérie face samedi soir par l’Algérie face 
au Sénégal (0-0, aux t.a.b : 4-5), au Sénégal (0-0, aux t.a.b : 4-5), 
au stade Nelson-Mandela de au stade Nelson-Mandela de 
Baraki.Baraki.
«Le joueur local a prouvé qu’ il «Le joueur local a prouvé qu’il 
était capable de se frotter au haut était capable de se frotter au haut 
niveau, pour peu qu’ il soit mis niveau, pour peu qu’il soit mis 
dans les meilleures conditions. dans les meilleures conditions. 
Les nouveaux stades construits Les nouveaux stades construits 
(Nelson-Mandela de Baraki et (Nelson-Mandela de Baraki et 
Miloud-Hadefi d’Oran) devront Miloud-Hadefi d’Oran) devront 

être mis à la disposition des être mis à la disposition des 
clubs, pour pouvoir hisser le clubs, pour pouvoir hisser le 
niveau de notre championnat», a niveau de notre championnat», a 
indiqué Keddad, lors d’une zone indiqué Keddad, lors d’une zone 
mixe organisée avec la presse au mixe organisée avec la presse au 
stade 20-août 1955 d’Alger.stade 20-août 1955 d’Alger.
Les internationaux A’ du Chabab Les internationaux A’ du Chabab 
ont repris les entraînements lundi ont repris les entraînements lundi 
matin, à la veille du départ au matin, à la veille du départ au 
Caire, en vue du match face aux Caire, en vue du match face aux 
Egyptiens du Zamalek, vendredi Egyptiens du Zamalek, vendredi 
(17h00), comptant pour la 1re (17h00), comptant pour la 1re 
journée (Gr.D) de la Ligue des journée (Gr.D) de la Ligue des 
champions d’Afrique.champions d’Afrique.
«Notre objectif était de remporter «Notre objectif était de remporter 
le trophée pour le dédier à le trophée pour le dédier à 
la mémoire de notre ancien la mémoire de notre ancien 
coéquipier Billel Benhamouda coéquipier Billel Benhamouda 
que Dieu ait son âme. Nous que Dieu ait son âme. Nous 
avons donné le meilleur de avons donné le meilleur de 
nous-mêmes. En finale, nous nous-mêmes. En finale, nous 

étions plus proches de la victoire étions plus proches de la victoire 
que le Sénégal, le titre s’est joué que le Sénégal, le titre s’est joué 
aux tirs au but, la chance a été aux tirs au but, la chance a été 
du côté de l’adversaire», a-t-il du côté de l’adversaire», a-t-il 
ajouté.ajouté.
Et d’enchaîner :»Les statistiques Et d’enchaîner :»Les statistiques 
réalisées dans la compétition réalisées dans la compétition 
plaidaient largement en notre plaidaient largement en notre 
faveur : meilleure attaque, faveur : meilleure attaque, 
meilleure défense, meilleur meilleure défense, meilleur 
buteur, et meilleur joueur, le buteur, et meilleur joueur, le 
destin a voulu que le titre nous destin a voulu que le titre nous 
échappe».échappe».
Présent lors de ce rendez-vous Présent lors de ce rendez-vous 
médiatique, le milieu de terrain médiatique, le milieu de terrain 
Zakaria Draoui, est revenu sur Zakaria Draoui, est revenu sur 
la participation algérienne au la participation algérienne au 
CHAN, nourrissant des regrets CHAN, nourrissant des regrets 
de ne pas pouvoir soulever le de ne pas pouvoir soulever le 
trophée.trophée.
«Nous aurions aimé conclure «Nous aurions aimé conclure 

notre participation en beauté, notre participation en beauté, 
mais la chance nous a tourné le mais la chance nous a tourné le 
dos. Nous n’allons pas s’arrêter dos. Nous n’allons pas s’arrêter 
là, nous devons continuer là, nous devons continuer 
à travailler dans l’objectif à travailler dans l’objectif 
de gagner des titres lors des de gagner des titres lors des 
prochaines échéances» a t-il dit.prochaines échéances» a t-il dit.

«J’espère que les autres stades «J’espère que les autres stades 
du pays soient dotés de belles du pays soient dotés de belles 
pelouses, pour permettre aux pelouses, pour permettre aux 
joueurs locaux de progresser, joueurs locaux de progresser, 
et surtout permettre à notre et surtout permettre à notre 
championnat de passer un championnat de passer un 
palier», a-t-il conclu.palier», a-t-il conclu.

CHAn 2022
«Le joueur local a prouvé qu’il était capable de se frotter 

au haut niveau»
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LiGA : 
Le FC Barcelone étrille Séville et creuse l’écart en tête 

du championnat

À À l’occasion de la 20e l’occasion de la 20e 
journée de Liga, ce journée de Liga, ce 
dimanche 5 février, le dimanche 5 février, le 

FC Barcelone s’est facilement FC Barcelone s’est facilement 
imposé face à Séville (3-0). imposé face à Séville (3-0). 
Après une première période Après une première période 
insipide, les Barcelonais insipide, les Barcelonais 
ont accéléré au retour des ont accéléré au retour des 
vestiaires. Ils comptent vestiaires. Ils comptent 
désormais huit points d’avance désormais huit points d’avance 
sur le Real Madrid, battu par sur le Real Madrid, battu par 
Majorque plus tôt dans la Majorque plus tôt dans la 
journée (1-0).journée (1-0).
Que cela semble facile le Que cela semble facile le 
football avec ce FC Barcelone. football avec ce FC Barcelone. 
Ce dimanche 5 février, à Ce dimanche 5 février, à 
l’ occasion de la 20e journée de l’occasion de la 20e journée de 
Liga, les joueurs de Xavi ont Liga, les joueurs de Xavi ont 
nettement dominé le FC Séville nettement dominé le FC Séville 
(3-0). Avec cette nette victoire, (3-0). Avec cette nette victoire, 
les Barcelonais comptent les Barcelonais comptent 
désormais huit points d’avance désormais huit points d’avance 
en tête du championnat après en tête du championnat après 
la déconvenue du Real Madrid la déconvenue du Real Madrid 
à Majorque, plus tôt dans la à Majorque, plus tôt dans la 
journée (1-0).journée (1-0).
Raphinha, homme du matchRaphinha, homme du match
Après une première période Après une première période 

insipide où seuls Araujo (17’ ) insipide où seuls Araujo (17’) 
et Lewandowski (26’ ) ont et Lewandowski (26’) ont 
donné quelques frissons aux donné quelques frissons aux 
79 000 supporters, tout s’est 79 000 supporters, tout s’est 
décanté dans le second acte. Le décanté dans le second acte. Le 
capitaine Jordi Alba a montré capitaine Jordi Alba a montré 
la voie à ses coéquipiers de la voie à ses coéquipiers de 
fort belle manière. Dans un fort belle manière. Dans un 
petit périmètre, Raphinha petit périmètre, Raphinha 
joue vers Kessié. Ce dernier joue vers Kessié. Ce dernier 
distil le un petit ballon léché distille un petit ballon léché 
à destination d’Alba, qui, à destination d’Alba, qui, 
d’une frappe croisée, est venu d’une frappe croisée, est venu 
tromper Bono, irréprochable tromper Bono, irréprochable 
jusque-là (1-0, 58’ ).jusque-là (1-0, 58’).
Derrière, le rouleau Derrière, le rouleau 
compresseur s’est enclenché. compresseur s’est enclenché. 
Très discret lors du premier Très discret lors du premier 
acte, Raphinha a semé la acte, Raphinha a semé la 
zizanie dans son couloir droit. zizanie dans son couloir droit. 
Après un excellent appel en Après un excellent appel en 
profondeur, l ’ ancien Rennais profondeur, l’ancien Rennais 
s’est mis sur son bon pied s’est mis sur son bon pied 
pour parfaitement servir Gavi pour parfaitement servir Gavi 
au second poteau qui n’avait au second poteau qui n’avait 
plus qu’à pousser le ballon au plus qu’à pousser le ballon au 
fond des filets d’un but vide fond des filets d’un but vide 
(2-0, 71’ ).(2-0, 71’).

Totalement apathiques avec Totalement apathiques avec 
une seule frappe cadrée, une seule frappe cadrée, 
les Sévillans vont même les Sévillans vont même 
encaisser un troisième but par encaisser un troisième but par 
l’ intermédiaire de Raphinha, l’intermédiaire de Raphinha, 

élu homme du match. Le élu homme du match. Le 
Brésilien est venu couper Brésilien est venu couper 
la trajectoire d’un centre de la trajectoire d’un centre de 
Jordi Alba (3-0, 79’ ). Un Jordi Alba (3-0, 79’). Un 
capitaine exemplaire encore capitaine exemplaire encore 

une fois. Grâce à ce succès, les une fois. Grâce à ce succès, les 
Catalans poursuivent leur série Catalans poursuivent leur série 
d’ invincibil ité à 14 matches. d’invincibilité à 14 matches. 
Difficile de voir comment le Difficile de voir comment le 
titre peut leur échapper.titre peut leur échapper.

La sélection sénégalaise a sélection sénégalaise 
des joueurs locaux, des joueurs locaux, 
plus réaliste pendant plus réaliste pendant 

la séance des tirs au but (5-4), la séance des tirs au but (5-4), 
s’est adjugée le Championnat s’est adjugée le Championnat 
d’Afrique des nations (CHAN-d’Afrique des nations (CHAN-
2022), après une égalité parfaite 2022), après une égalité parfaite 
durant 120 minutes intenses, durant 120 minutes intenses, 
en finale du tournoi, disputée en finale du tournoi, disputée 
samedi soir, au stade Nelson samedi soir, au stade Nelson 
Mandela de Baraki (Alger).Mandela de Baraki (Alger).
Au terme d’un match serré et Au terme d’un match serré et 
relativement équilibré, qui s’est relativement équilibré, qui s’est 
soldé par un nul vierge, même soldé par un nul vierge, même 
après prolongations, les deux après prolongations, les deux 
équipes ont dû recourir aux équipes ont dû recourir aux 
tirs au but pour se départager, tirs au but pour se départager, 
et la chance a souri aux Lions et la chance a souri aux Lions 
de la Téranga, après une belle de la Téranga, après une belle 
«offrande» d’Aymen Mahious.«offrande» d’Aymen Mahious.
En effet, au moment du En effet, au moment du 
cinquième tir, c’est l’Algérie cinquième tir, c’est l’Algérie 
qui avait l’ avantage. Il suffisait qui avait l’avantage. Il suffisait 
juste que l’avant-centre de juste que l’avant-centre de 
l’USM Alger transforme l’USM Alger transforme 
son pénalty, pour que les son pénalty, pour que les 
Algériens s’adjugent le trophée. Algériens s’adjugent le trophée. 
Malheureusement pour eux, Malheureusement pour eux, 
Mahious, pourtant un spécialiste Mahious, pourtant un spécialiste 
des penalties, a complètement des penalties, a complètement 
raté son tir, relançant par la raté son tir, relançant par la 
même occasion les Lions, qui même occasion les Lions, qui 
n’ont pas raté cette chance.n’ont pas raté cette chance.
Une défaite amère des hommes Une défaite amère des hommes 
de Madjid Bougherra auteurs de Madjid Bougherra auteurs 
d’un parcours héroïque durant d’un parcours héroïque durant 
cette septième édition du cette septième édition du 
championnat d’Afrique des championnat d’Afrique des 
joueurs locaux qui méritaient un joueurs locaux qui méritaient un 
meilleur sort.meilleur sort.
Malgré l’enjeu et la difficulté Malgré l’enjeu et la difficulté 
d’affronter le pays organisateur d’affronter le pays organisateur 
devant un public nombreux, devant un public nombreux, 
les Sénégalais ont abordé cette les Sénégalais ont abordé cette 
finale sans complexe, et ont finale sans complexe, et ont 
failli ouvrir le score sur leur failli ouvrir le score sur leur 
première occasion franche, première occasion franche, 
survenue à la 6e minute de survenue à la 6e minute de 
jeu, après un centre tendu côté jeu, après un centre tendu côté 

droit, signé Serigné Koité, pour droit, signé Serigné Koité, pour 
Moussa N’Diaye, dont la belle Moussa N’Diaye, dont la belle 
tête croisée au point de pénalty tête croisée au point de pénalty 
est passée légèrement à côté.est passée légèrement à côté.
De leur côté, Les Verts avaient De leur côté, Les Verts avaient 
attendu la 9e minute de jeu attendu la 9e minute de jeu 
pour réagir, et c’était par pour réagir, et c’était par 
l’ intermédiaire de Bakir, dont le l’intermédiaire de Bakir, dont le 
tir à l’entrée des 18 mètres était tir à l’entrée des 18 mètres était 
passé légèrement au-dessus.passé légèrement au-dessus.
Quoique, en termes de Quoique, en termes de 
possession de balle et possession de balle et 
d’occasions franches, c’est le d’occasions franches, c’est le 
cas de dire que cette entame cas de dire que cette entame 
de match a été relativement en de match a été relativement en 
faveur des Lions de la Téranga, faveur des Lions de la Téranga, 
qui d’ailleurs ont manqué de qui d’ailleurs ont manqué de 
très peu d’ouvrir le score aux très peu d’ouvrir le score aux 
25e et 38e.25e et 38e.
La première occasion était à La première occasion était à 
l’actif de Malick M’Baye, qui l’actif de Malick M’Baye, qui 
s’était retrouvé face à face avec s’était retrouvé face à face avec 
Alexis Guendouz, après une Alexis Guendouz, après une 
belle passe en retrait de Papa belle passe en retrait de Papa 
Diallo, mais le capitaine des Diallo, mais le capitaine des 
Verts Ayoub Abdellaoui était Verts Ayoub Abdellaoui était 
revenu pile au bon moment pour revenu pile au bon moment pour 
sauver en corner.sauver en corner.
La deuxième tentative, quant La deuxième tentative, quant 
à elle, était signée Moussa à elle, était signée Moussa 

N’Diaye, d’un tir puissant des N’Diaye, d’un tir puissant des 
25 mètres, qui a frôlé le montant 25 mètres, qui a frôlé le montant 
gauche de Guendouz.gauche de Guendouz.
Côté, Algérie la meilleure Côté, Algérie la meilleure 
occasion de la première mi-occasion de la première mi-
temps a probablement été ce temps a probablement été ce 
coup franc direct de Laouafi à coup franc direct de Laouafi à 
la 42e minute, que le gardien la 42e minute, que le gardien 
sénégalais a dû repousser des sénégalais a dû repousser des 
deux poings.deux poings.
Après la pause, les Verts sont Après la pause, les Verts sont 
revenus avec de meilleures revenus avec de meilleures 
intentions et ont failli ouvrir intentions et ont failli ouvrir 
la marque dès 50e, par Aymen la marque dès 50e, par Aymen 
Mahious, qui avait repris de Mahious, qui avait repris de 
volée un joli centre en retrait volée un joli centre en retrait 
de Belkhiter, mais un défenseur de Belkhiter, mais un défenseur 
sénégalais a réussi à écarter le sénégalais a réussi à écarter le 
danger en corner.danger en corner.
Là encore, le jeu n’a pas mis Là encore, le jeu n’a pas mis 
longtemps à s’équilibrer, ce qui longtemps à s’équilibrer, ce qui 
est assez logique, dans une finale, est assez logique, dans une finale, 
mettant aux prises les deux mettant aux prises les deux 
meilleures équipes du tournoi, meilleures équipes du tournoi, 
et qui affichent pratiquement les et qui affichent pratiquement les 
mêmes statistiques générales.mêmes statistiques générales.
Quoique, comme cela a Quoique, comme cela a 
été le cas en première mi-été le cas en première mi-
temps, les occasions les plus temps, les occasions les plus 
franches étaient sénégalaises, franches étaient sénégalaises, 

à commencer par celle de Papa à commencer par celle de Papa 
Diallo, d’un tir puissant à la 56e, Diallo, d’un tir puissant à la 56e, 
puis celle de Moussa N’Diaye, puis celle de Moussa N’Diaye, 
qui avait profité d’une glissade qui avait profité d’une glissade 
de Houssem-Eddine Mrizegue de Houssem-Eddine Mrizegue 
pour récupérer le ballon au pour récupérer le ballon au 
niveau des 35 mètres, avant de niveau des 35 mètres, avant de 
décocher une frappe instantanée, décocher une frappe instantanée, 
mais qui malheureusement pour mais qui malheureusement pour 
lui était un peu trop molle pour lui était un peu trop molle pour 
inquiéter Guendouz.inquiéter Guendouz.
La meilleure occasion de La meilleure occasion de 
la deuxième mi-temps était la deuxième mi-temps était 
également sénégalaise et c’est également sénégalaise et c’est 
le meilleur buteur des Lions le meilleur buteur des Lions 
Papa Diallo qui a failli trouver Papa Diallo qui a failli trouver 
le chemin des filets à la 88e, le chemin des filets à la 88e, 
mais encore une fois, la réussite mais encore une fois, la réussite 
n’était pas au rendez-vous.n’était pas au rendez-vous.
L’arbitre Gabonais Pierre L’arbitre Gabonais Pierre 
Ghislain Atcho a sifflé la fin de Ghislain Atcho a sifflé la fin de 
match quelques instants plus match quelques instants plus 
tard, sur un score vierge (0-0), tard, sur un score vierge (0-0), 
qui a envoyé les deux équipes qui a envoyé les deux équipes 
en prolongation.en prolongation.
Voulant sans doute éviter la Voulant sans doute éviter la 
séance fatidique de tirs au but, la séance fatidique de tirs au but, la 
sélection algérienne a actionné sélection algérienne a actionné 
le turbo pendant ces trente le turbo pendant ces trente 
minutes de jeu supplémentaires, minutes de jeu supplémentaires, 

en mettant plus de vigueur en mettant plus de vigueur 
dans ses offensives. Ce qui dans ses offensives. Ce qui 
s’est traduit par un plus grand s’est traduit par un plus grand 
nombre d’occasions franches nombre d’occasions franches 
que l’adversaire.que l’adversaire.
Les meilleures d’entre elles Les meilleures d’entre elles 
ont probablement été celles ont probablement été celles 
de Belaïd, d’une belle tête de Belaïd, d’une belle tête 
piquée à la 100e, que le gardien piquée à la 100e, que le gardien 
sénégalais a capté difficilement. sénégalais a capté difficilement. 
Il y a eu aussi cette belle reprise Il y a eu aussi cette belle reprise 
de volée de Mrizegue à la 107e, de volée de Mrizegue à la 107e, 
après une balle mal renvoyée après une balle mal renvoyée 
par la défense et qui était passée par la défense et qui était passée 
légèrement au-dessus, alors que légèrement au-dessus, alors que 
la dernière occasion algérienne la dernière occasion algérienne 
dans ce match a été signée dans ce match a été signée 
Kendouci, d’un joli tir à la 115e. Kendouci, d’un joli tir à la 115e. 
Malheureusement pour lui, le Malheureusement pour lui, le 
ballon s’est dérobé du cadre au ballon s’est dérobé du cadre au 
tout dernier moment, avant de tout dernier moment, avant de 
sortir au-dessus.sortir au-dessus.
Encore une fois, l’ arbitre Encore une fois, l’arbitre 
Gabonais a mis fin aux débats Gabonais a mis fin aux débats 
sur un score vierge, qui ne sur un score vierge, qui ne 
laissait plus d’autre choix que laissait plus d’autre choix que 
la terrible séance de tirs au but, la terrible séance de tirs au but, 
pour départager les deux nations pour départager les deux nations 
et désigner l’heureux vainqueur, et désigner l’heureux vainqueur, 
et c’est finalement aux Lions de et c’est finalement aux Lions de 
la Téranga que la chance a souri la Téranga que la chance a souri 
(5-4). Djahnit, Draoui, Bayazid, (5-4). Djahnit, Draoui, Bayazid, 
et Laouafi ont transformé leurs et Laouafi ont transformé leurs 
penalties, alors que Mahious penalties, alors que Mahious 
et Kendouci ont raté les leurs. et Kendouci ont raté les leurs. 
Coté sénégalais, Seul Cheikhou Coté sénégalais, Seul Cheikhou 
N’Diaye avait manqué le N’Diaye avait manqué le 
sien, alors que Baldé, Moussa sien, alors que Baldé, Moussa 
N’Diaye, Moussa Kanté, N’Diaye, Moussa Kanté, 
Cheikhou N’Diaye, Lamine Cheikhou N’Diaye, Lamine 
Camara et Ousmane Diouf ont Camara et Ousmane Diouf ont 
tous marqué les leurs.tous marqué les leurs.
Le Sénégal soulève ainsi le Le Sénégal soulève ainsi le 
premier trophée de son histoire premier trophée de son histoire 
dans la compétition, alors que dans la compétition, alors que 
l’Algérie, pays hôte de cette l’Algérie, pays hôte de cette 
édition 2022 (13 janvier - 4 édition 2022 (13 janvier - 4 
février) a perdu sa première février) a perdu sa première 
finale.finale.

CHAn 2022
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Mardi 07 Février 2023

Premier LeAGue : 
Manchester City sommé de s’expliquer sur de possibles 

infractions financières

Le club de Manchester e club de Manchester 
City a été renvoyé par la City a été renvoyé par la 
Premier League devant Premier League devant 

une commission indépendante une commission indépendante 
qui sera chargée d’examiner qui sera chargée d’examiner 
de possibles infractions aux de possibles infractions aux 
règles financières à compter de règles financières à compter de 
la saison 2009-2010, a annoncé la saison 2009-2010, a annoncé 
lundi 6 février l’ instance lundi 6 février l’instance 
organisatrice du championnat organisatrice du championnat 
d’Angleterre.d’Angleterre.
Selon la Premier League, Selon la Premier League, 
Manchester City aurait enfreint Manchester City aurait enfreint 
le règlement de la Ligue exigeant le règlement de la Ligue exigeant 
la fourniture « en toute bonne foi la fourniture « en toute bonne foi 
» d’« informations financières » d’« informations financières 
exactes donnant une image exactes donnant une image 
fidèle de la situation financière fidèle de la situation financière 
du club » mancunien, détenu par du club » mancunien, détenu par 
un consortium émirati depuis un consortium émirati depuis 
2008. La même source a déclaré 2008. La même source a déclaré 
que les informations financières que les informations financières 
précises requises concernaient précises requises concernaient 
« les recettes (y compris les « les recettes (y compris les 
revenus de sponsoring), ses revenus de sponsoring), ses 
parties afférentes et ses coûts parties afférentes et ses coûts 
d’exploitation ».d’exploitation ».
Une autre partie traite aussi des Une autre partie traite aussi des 
violations présumées des règles violations présumées des règles 
de la Premier League exigeant de la Premier League exigeant 
que les clubs se conforment que les clubs se conforment 
aux règles du fair-play financier aux règles du fair-play financier 
(FFP) de l’UEFA. En février (FFP) de l’UEFA. En février 
2020, Manchester City avait 2020, Manchester City avait 
été banni des compétitions de été banni des compétitions de 
l’UEFA pendant deux ans par l’UEFA pendant deux ans par 
l’ instance dirigeante du football l’instance dirigeante du football 

européen pour des « graves européen pour des « graves 
infractions » aux règles du FFP, infractions » aux règles du FFP, 
mais la sanction avait ensuite mais la sanction avait ensuite 
été annulée par le Tribunal été annulée par le Tribunal 
arbitral du sport (TAS) en juillet arbitral du sport (TAS) en juillet 
de la même année.de la même année.
Une deuxième série Une deuxième série 
d’ infractions répertoriées, en d’infractions répertoriées, en 
lien avec les saisons 2009-2010 lien avec les saisons 2009-2010 
à 2012-2013, fait référence à à 2012-2013, fait référence à 
une violation présumée des une violation présumée des 
règles « obligeant un club règles « obligeant un club 
membre à inclure tous les membre à inclure tous les 
détails de la rémunération du détails de la rémunération du 
manager ». Entre décembre manager ». Entre décembre 
2009 et mai 2013, le manager 2009 et mai 2013, le manager 
du club était l’ Italien Roberto du club était l’Italien Roberto 

Mancini, l’actuel sélectionneur Mancini, l’actuel sélectionneur 
de la Nazionale.de la Nazionale.
Des débats « confidentiels »Des débats « confidentiels »

Ces infractions présumées Ces infractions présumées 
font également référence aux font également référence aux 
exigences imposées à un club exigences imposées à un club 
« d’ inclure tous les détails de la « d’inclure tous les détails de la 
rémunération des joueurs dans rémunération des joueurs dans 
les contrats pertinents ». Enfin, les contrats pertinents ». Enfin, 
depuis décembre 2018, le club depuis décembre 2018, le club 
aurait enfreint les règles de la aurait enfreint les règles de la 
Ligue exigeant que ses membres Ligue exigeant que ses membres 
coopèrent et assistent la Premier coopèrent et assistent la Premier 
League dans ses enquêtes.League dans ses enquêtes.
« Les débats devant la « Les débats devant la 
commission seront confidentiels commission seront confidentiels 
», a précisé la Premier League, », a précisé la Premier League, 

ajoutant qu’ il n’y aurait pas ajoutant qu’il n’y aurait pas 
d’autre commentaire « jusqu’à d’autre commentaire « jusqu’à 
nouvel ordre ». Au printemps nouvel ordre ». Au printemps 
2022, City a remporté son 2022, City a remporté son 
sixième titre de champion sixième titre de champion 
d’Angleterre depuis la prise d’Angleterre depuis la prise 
de contrôle en 2008 par le de contrôle en 2008 par le 
consortium Abu Dhabi United consortium Abu Dhabi United 
Group, propriété du Cheikh Group, propriété du Cheikh 
Mansour.Mansour.
Mais le club mancunien, en Mais le club mancunien, en 
dépit de sa domination sur le dépit de sa domination sur le 
football anglais, n’a pas encore football anglais, n’a pas encore 
réussi à remporter la Ligue des réussi à remporter la Ligue des 
champions, dont il n’a atteint champions, dont il n’a atteint 
la finale qu’une fois, en 2021. la finale qu’une fois, en 2021. 
Les Citizens de Pep Guardiola Les Citizens de Pep Guardiola 

occupent actuellement la 2e occupent actuellement la 2e 
place du classement, à cinq place du classement, à cinq 
points du leader Arsenal. En points du leader Arsenal. En 
huitième de finale aller de la huitième de finale aller de la 
Ligue des Champions, ils se Ligue des Champions, ils se 
déplaceront à Leipzig le 22 déplaceront à Leipzig le 22 
février.février.
Un chiffre d’affaires recordUn chiffre d’affaires record

City, sacré club de l’année lors City, sacré club de l’année lors 
de la cérémonie du Ballon d’Or de la cérémonie du Ballon d’Or 
2022, a annoncé en novembre 2022, a annoncé en novembre 
avoir réalisé un chiffre d’affaires avoir réalisé un chiffre d’affaires 
record de 613 millions de livres record de 613 millions de livres 
et un bénéfice de 41,7 millions et un bénéfice de 41,7 millions 
de livres sterling lors de la de livres sterling lors de la 
saison 2021-2022.saison 2021-2022.
Son président, Khaldoon Al Son président, Khaldoon Al 
Mubarak, avait déclaré que Mubarak, avait déclaré que 
City poursuivait « des objectifs City poursuivait « des objectifs 
sans précédent ». Dès 2008, sans précédent ». Dès 2008, 
« notre objectif était clair : « notre objectif était clair : 
être un jour le club qui établit être un jour le club qui établit 
la référence pour les autres. la référence pour les autres. 
Les statistiques et les résultats Les statistiques et les résultats 
montrent qu’à bien des égards, montrent qu’à bien des égards, 
nous commençons à réaliser nous commençons à réaliser 
notre ambition à long terme », notre ambition à long terme », 
avait-il dit.avait-il dit.
En marge de cette procédure En marge de cette procédure 
de la Premier League, la ligue de la Premier League, la ligue 
espagnole a annoncé en juin espagnole a annoncé en juin 
avoir porté plainte auprès de avoir porté plainte auprès de 
l’UEFA contre les agissements l’UEFA contre les agissements 
du club anglais, ainsi que du club anglais, ainsi que 
contre le Paris SG, soutenu lui contre le Paris SG, soutenu lui 
financièrement par le Qatar.financièrement par le Qatar.

Le défenseur international e défenseur international 
A’ du CR Belouizdad A’ du CR Belouizdad 
Chouaïb Keddad, a Chouaïb Keddad, a 

déclaré lundi que le joueur local déclaré lundi que le joueur local 
avait «prouvé» son potentiel avait «prouvé» son potentiel 
et sa capacité à «se frotter et sa capacité à «se frotter 
au haut niveau», deux jours au haut niveau», deux jours 
après la finale du Championnat après la finale du Championnat 
d’Afrique des nations CHAN-d’Afrique des nations CHAN-
2022 (reporté à 2023) perdue 2022 (reporté à 2023) perdue 
samedi soir par l’Algérie face samedi soir par l’Algérie face 
au Sénégal (0-0, aux t.a.b : 4-5), au Sénégal (0-0, aux t.a.b : 4-5), 
au stade Nelson-Mandela de au stade Nelson-Mandela de 
Baraki.Baraki.
«Le joueur local a prouvé qu’ il «Le joueur local a prouvé qu’il 
était capable de se frotter au haut était capable de se frotter au haut 
niveau, pour peu qu’ il soit mis niveau, pour peu qu’il soit mis 
dans les meilleures conditions. dans les meilleures conditions. 
Les nouveaux stades construits Les nouveaux stades construits 
(Nelson-Mandela de Baraki et (Nelson-Mandela de Baraki et 
Miloud-Hadefi d’Oran) devront Miloud-Hadefi d’Oran) devront 

être mis à la disposition des être mis à la disposition des 
clubs, pour pouvoir hisser le clubs, pour pouvoir hisser le 
niveau de notre championnat», a niveau de notre championnat», a 
indiqué Keddad, lors d’une zone indiqué Keddad, lors d’une zone 
mixe organisée avec la presse au mixe organisée avec la presse au 
stade 20-août 1955 d’Alger.stade 20-août 1955 d’Alger.
Les internationaux A’ du Chabab Les internationaux A’ du Chabab 
ont repris les entraînements lundi ont repris les entraînements lundi 
matin, à la veille du départ au matin, à la veille du départ au 
Caire, en vue du match face aux Caire, en vue du match face aux 
Egyptiens du Zamalek, vendredi Egyptiens du Zamalek, vendredi 
(17h00), comptant pour la 1re (17h00), comptant pour la 1re 
journée (Gr.D) de la Ligue des journée (Gr.D) de la Ligue des 
champions d’Afrique.champions d’Afrique.
«Notre objectif était de remporter «Notre objectif était de remporter 
le trophée pour le dédier à le trophée pour le dédier à 
la mémoire de notre ancien la mémoire de notre ancien 
coéquipier Billel Benhamouda coéquipier Billel Benhamouda 
que Dieu ait son âme. Nous que Dieu ait son âme. Nous 
avons donné le meilleur de avons donné le meilleur de 
nous-mêmes. En finale, nous nous-mêmes. En finale, nous 

étions plus proches de la victoire étions plus proches de la victoire 
que le Sénégal, le titre s’est joué que le Sénégal, le titre s’est joué 
aux tirs au but, la chance a été aux tirs au but, la chance a été 
du côté de l’adversaire», a-t-il du côté de l’adversaire», a-t-il 
ajouté.ajouté.
Et d’enchaîner :»Les statistiques Et d’enchaîner :»Les statistiques 
réalisées dans la compétition réalisées dans la compétition 
plaidaient largement en notre plaidaient largement en notre 
faveur : meilleure attaque, faveur : meilleure attaque, 
meilleure défense, meilleur meilleure défense, meilleur 
buteur, et meilleur joueur, le buteur, et meilleur joueur, le 
destin a voulu que le titre nous destin a voulu que le titre nous 
échappe».échappe».
Présent lors de ce rendez-vous Présent lors de ce rendez-vous 
médiatique, le milieu de terrain médiatique, le milieu de terrain 
Zakaria Draoui, est revenu sur Zakaria Draoui, est revenu sur 
la participation algérienne au la participation algérienne au 
CHAN, nourrissant des regrets CHAN, nourrissant des regrets 
de ne pas pouvoir soulever le de ne pas pouvoir soulever le 
trophée.trophée.
«Nous aurions aimé conclure «Nous aurions aimé conclure 

notre participation en beauté, notre participation en beauté, 
mais la chance nous a tourné le mais la chance nous a tourné le 
dos. Nous n’allons pas s’arrêter dos. Nous n’allons pas s’arrêter 
là, nous devons continuer là, nous devons continuer 
à travailler dans l’objectif à travailler dans l’objectif 
de gagner des titres lors des de gagner des titres lors des 
prochaines échéances» a t-il dit.prochaines échéances» a t-il dit.

«J’espère que les autres stades «J’espère que les autres stades 
du pays soient dotés de belles du pays soient dotés de belles 
pelouses, pour permettre aux pelouses, pour permettre aux 
joueurs locaux de progresser, joueurs locaux de progresser, 
et surtout permettre à notre et surtout permettre à notre 
championnat de passer un championnat de passer un 
palier», a-t-il conclu.palier», a-t-il conclu.

CHAn 2022
«Le joueur local a prouvé qu’il était capable de se frotter 

au haut niveau»
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POLLuTiOn :
En Guadeloupe, « si rien n’est fait, les eaux de 

baignade seront toutes interdites dans dix ans »

Depuis plusieurs epuis plusieurs 
années, les autorités années, les autorités 
alertent. Des alertent. Des 

pollutions provoquent pollutions provoquent 
ponctuellement l’ interdiction ponctuellement l’interdiction 
de baignade dans l’eau de de baignade dans l’eau de 
certaines plages ou rivières. En certaines plages ou rivières. En 
cause, une mauvaise gestion cause, une mauvaise gestion 
des eaux pluviales, mais aussi des eaux pluviales, mais aussi 
du réseau d’assainissement.du réseau d’assainissement.
L’arrêté municipal surplombe L’arrêté municipal surplombe 
la magnifique baie de l’Anse la magnifique baie de l’Anse 
Tillet, en Guadeloupe, et le Tillet, en Guadeloupe, et le 
texte tranche avec le paysage texte tranche avec le paysage 
de carte : cocotiers, sable de carte : cocotiers, sable 
roux et eau turquoise foncé roux et eau turquoise foncé 
de la mer des Caraïbes : « de la mer des Caraïbes : « 
Interdiction de baignade pour Interdiction de baignade pour 
cause de contamination à la cause de contamination à la 
bactérie Escherichia Coli ». bactérie Escherichia Coli ». 
La mesure est tombée à la La mesure est tombée à la 
toute fin du mois de janvier, toute fin du mois de janvier, 
interdisant l’accès à quatre interdisant l’accès à quatre 
plages du Nord Basse-Terre, plages du Nord Basse-Terre, 
une zone de l’ île entre mer une zone de l’île entre mer 
et montagne très prisée des et montagne très prisée des 
riverains mais aussi des riverains mais aussi des 
touristes, privés d’activités touristes, privés d’activités 
nautiques dans la zone.nautiques dans la zone.
Ce n’est pas le seul Ce n’est pas le seul 
endroit concerné par des endroit concerné par des 
contaminations de l’eau aux contaminations de l’eau aux 
matières fécales. En octobre matières fécales. En octobre 

dernier, une autre plage dernier, une autre plage 
paradisiaque, de la Grande-paradisiaque, de la Grande-
Terre cette fois, était aussi Terre cette fois, était aussi 
interdite à la baignade pour les interdite à la baignade pour les 
mêmes raisons. Et la situation mêmes raisons. Et la situation 
se répète régulièrement sur se répète régulièrement sur 
des zones variées. « On fait des zones variées. « On fait 
les contrôles une fois par mois les contrôles une fois par mois 
sur toutes les plages et rivières sur toutes les plages et rivières 
de la Guadeloupe », explique de la Guadeloupe », explique 
Marie-Anne Pons, ingénieure Marie-Anne Pons, ingénieure 
des études sanitaires en charge des études sanitaires en charge 
du suivi des eaux de loisirs, à du suivi des eaux de loisirs, à 
l’Agence régionale de Santé l’Agence régionale de Santé 
(ARS) de Guadeloupe.(ARS) de Guadeloupe.

La pollution des rivières La pollution des rivières 
pire encorepire encore

L’historique des relevés de L’historique des relevés de 
contrôles sur plusieurs années contrôles sur plusieurs années 
montre un résultat affligeant montre un résultat affligeant 
pour la réputation de l’ Île aux pour la réputation de l’Île aux 
Belles Eaux, le surnom de Belles Eaux, le surnom de 
la Guadeloupe : depuis une la Guadeloupe : depuis une 
dizaine d’années la qualité dizaine d’années la qualité 
des eaux de baignade se des eaux de baignade se 
dégrade drastiquement. Même dégrade drastiquement. Même 
si la qualité des eaux de mer si la qualité des eaux de mer 
s’est améliorée pour 21 % s’est améliorée pour 21 % 
des 111 points de baignades des 111 points de baignades 
répertoriés, 40 % d’entre eux répertoriés, 40 % d’entre eux 
ont connu une dégradation ont connu une dégradation 
due à deux germes, quand 37 due à deux germes, quand 37 
% ont été dégradés par des % ont été dégradés par des 

contaminations à un germe.contaminations à un germe.
En rivière, c’est pire : sur En rivière, c’est pire : sur 
les 17 points de baignade les 17 points de baignade 
contrôlés, 76 % se sont contrôlés, 76 % se sont 
dégradés avec la présence de dégradés avec la présence de 
deux germes. Pour autant, deux germes. Pour autant, 
cela ne signifie pas que les cela ne signifie pas que les 
seuils critiques de la présence seuils critiques de la présence 
de ces germes sont dépassés de ces germes sont dépassés 
et la majorité des eaux de et la majorité des eaux de 
baignade restent d’excellente baignade restent d’excellente 
ou de bonnes qualités. « Mais ou de bonnes qualités. « Mais 
ces contaminations sont un ces contaminations sont un 
indicateur important de la indicateur important de la 
qualité des eaux de baignade qualité des eaux de baignade 
qui diminue, avec toutes les qui diminue, avec toutes les 
implications que cela peut implications que cela peut 
avoir au plan sanitaire mais avoir au plan sanitaire mais 
aussi environnemental », aussi environnemental », 
rappelle Patrick Saint-Martin, rappelle Patrick Saint-Martin, 
directeur du département de la directeur du département de la 
sécurité sanitaire de l’ARS.sécurité sanitaire de l’ARS.

« En 2021, 80 % des « En 2021, 80 % des 
systèmes d’assainissements systèmes d’assainissements 

étaient défectueux »étaient défectueux »
Les raisons de ces Les raisons de ces 
contaminations désormais contaminations désormais 
chroniques sont plurielles. chroniques sont plurielles. 
« Les animaux errants ou « Les animaux errants ou 
sauvages, mais aussi les sauvages, mais aussi les 
pluies, du fait de la très pluies, du fait de la très 
mauvaise gestion des eaux mauvaise gestion des eaux 
pluviales, rappelle Patrick pluviales, rappelle Patrick 

Saint-Martin. Mais surtout, Saint-Martin. Mais surtout, 
l’assainissement.l’assainissement.
« Nous avons fait un état « Nous avons fait un état 
des lieux en 2021, qui a des lieux en 2021, qui a 
montré qu’environ 80 % des montré qu’environ 80 % des 
systèmes d’assainissements systèmes d’assainissements 
en Guadeloupe étaient en Guadeloupe étaient 
défectueux, qu’on parle de défectueux, qu’on parle de 
collectif ou de non collectif collectif ou de non collectif 
», précise Dominique Laban, », précise Dominique Laban, 
directeur de l’Office de l’eau de directeur de l’Office de l’eau de 
Guadeloupe, qui chaque année Guadeloupe, qui chaque année 
lance des appels à projet pour lance des appels à projet pour 
financer des réhabilitations de financer des réhabilitations de 
microstations d’épurations. « microstations d’épurations. « 
Il faudrait en faire 50 par an et Il faudrait en faire 50 par an et 
on arrive parfois à 20 », note-on arrive parfois à 20 », note-
t-il.t-il.
En 2021, la loi a décidé de En 2021, la loi a décidé de 
la naissance d’un syndicat la naissance d’un syndicat 
unique de gestion de eaux unique de gestion de eaux 
et de l’assainissement, qui et de l’assainissement, qui 
doit, pour l’année en cours « doit, pour l’année en cours « 
réaliser les schémas directeurs réaliser les schémas directeurs 
de la politique de l’eau, et des de la politique de l’eau, et des 
investissements », a annoncé investissements », a annoncé 
lors d’une conférence de presse lors d’une conférence de presse 
le président dudit syndicat, le président dudit syndicat, 
mentionnant 25 millions mentionnant 25 millions 
d’euros pour l’assainissement, d’euros pour l’assainissement, 
quand des audits datant de quand des audits datant de 
2018 chiffrent à plus de 900 2018 chiffrent à plus de 900 
millions d’euros les dépenses millions d’euros les dépenses 

nécessaires à la réhabilitation nécessaires à la réhabilitation 
de tout le système. « Ces de tout le système. « Ces 
dysfonctionnements sont la dysfonctionnements sont la 
raison pour laquelle les eaux raison pour laquelle les eaux 
de Guadeloupe sont 4 à 6 fois de Guadeloupe sont 4 à 6 fois 
plus contrôlées par rapport à plus contrôlées par rapport à 
la norme, qu’on parle d’eau la norme, qu’on parle d’eau 
potable ou de baignade », potable ou de baignade », 
précise Patrick Saint-Martin.précise Patrick Saint-Martin.

« Bombe sale »« Bombe sale »
« Depuis 2011, les collectivités « Depuis 2011, les collectivités 
chargées de plages ou de chargées de plages ou de 
rivières où l’on se baigne rivières où l’on se baigne 
doivent réaliser des documents doivent réaliser des documents 
appelés profils de baignade appelés profils de baignade 
qui recensent les sources de qui recensent les sources de 
pollutions potentielles afin de pollutions potentielles afin de 
mieux le prévenir », explique mieux le prévenir », explique 
l’ ingénieure des études l’ingénieure des études 
sanitaires en charge du suivi sanitaires en charge du suivi 
des eaux de loisirs de l’ARS. des eaux de loisirs de l’ARS. 
En novembre 2022, sur l’ île, En novembre 2022, sur l’île, 
43 zones (sur 129) n’avaient 43 zones (sur 129) n’avaient 
pas encore été profilées, 53 pas encore été profilées, 53 
devaient être révisées. Et dans devaient être révisées. Et dans 
son audit daté d’octobre 2022, son audit daté d’octobre 2022, 
le conseil économique social le conseil économique social 
et environnemental a prévenu et environnemental a prévenu 
de la « bombe sale » qui attend de la « bombe sale » qui attend 
l’ île : « En Guadeloupe, si rien l’île : « En Guadeloupe, si rien 
n’est fait, les eaux de baignade n’est fait, les eaux de baignade 
seront toutes interdites dans seront toutes interdites dans 
dix ans ».dix ans ».
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En Bref...

Sans surprise, le premier SSD PCIe 5.0 
commercialisé est plutôt bruyant

Core i5-13490F : 

Intel prépare un nouveau Raptor Lake
 plus rapide, avec plus de cache

Repartir de zéro sur TikTok, et 

repasser par le filtre des algorithmes 
comme au premier jour. C’est 
ce que va proposer le réseau 

social. Il planche sur une nouvelle 
fonctionnalité baptisée « refresh » (« 
rafraîchir ») d’après une porte-parole 
sollicitée par The Verge. En appuyant 
sur ce bouton, l’usage que l’on a 
fait du réseau social sera effacé. 
Les algorithmes vont alors scruter 
notre parcours comme si c’était la 
première fois. Cela signifie que les 
vidéos présentes dans la page « Pour 
toi » vont être modifiées, précise 
Numerama.
Cette page « Pour toi » est alimentée 
suivant ce que l’utilisateur regarde, 
le temps qu’il passe sur certains 
contenus, les mots-clés qu’il 
recherche, etc. De ce fait, au bout 
d’un certain temps, TikTok peut nous 
enfermer dans une habitude en nous 
proposant de voir toujours le même 
type de vidéos. Il peut être difficile 
de sortir de ce schéma établi par le 
réseau social. « Refresh » permettra 
de passer un coup de balai. 
Pas de détails sur la fonctionnalité

Le test de cette fonction va débuter 
dans les prochains jours, selon The 
Verge. Elle ne sera disponible que pour 
un nombre restreint d’utilisateurs. 
Pour l’instant, aucun détail sur la 
fonctionnalité n’a été donné. On ne 
sait pas si l’on pourra dégainer ce 
bouton à tout moment ou s’il y aura 
une limitation dans le temps, comme 
une fois par jour, par semaine ou par 
mois. Difficile également de savoir 
s’il s’agit vraiment d’un départ un 
zéro. 
L’apparition de ce bouton intervient 
après une polémique selon laquelle 
la viralité de certaines vidéos 
n’interviendrait pas forcément à 
partir des algorithmes. TikTok a 
confirmé à Forbes le 20 janvier 
dernier que des employés 
américains du réseau social avaient 
la possibilité de rendre certaines 
vidéos virales. 

Le PCI Express 5.0 était la 
promesse de débits incroyables 
élevés pour les SSD NVMe. 
Hélas, cela ne semble pas aller 
sans quelques désagréments.
Annoncés depuis déjà plusieurs 
mois, les premiers SSD NVMe 
avec prise en charge du PCI 
Express 5.0 sont à présent 
commercialisés au Japon. 
Nous craignions d’assez fortes 
nuisances sonores, et c’est 
maintenant confirmé…
Un des premiers modèles 
disponibles
Pour ainsi dire inconnue sous 
nos latitudes, la marque CFD 
Gaming distribue trois références 
de SSD PCIe 5.0 pour le moment, 
les CSSD-M2M1TPG5NFZ, 
CSSD-M2M2TPG5NFZ et 
CSSD-M2M4TPG5NFZ, 
respectivement pour des 
capacités assez classiques de 1, 
2 et 4 To.
Très actif sur Twitter, 
momomo_us est entré en 
possession du deuxième modèle 
et s’est autorisé quelques tests. 
L’objectif était évidemment de 
vérifier que les performances 
étaient à peu près conformes 
aux annonces du fabricant et 

aux promesses du PCI Express 
5.0.
Sur le strict plan lecture/écriture 
séquentielles, nous sommes 
assez loin des débits théoriques 
de la nouvelle norme, mais 
les résultats sont malgré tout 

convaincants. Il ne faut pas 
oublier que tout cela est encore 
très frais, et que les technologies 
et les firmwares vont progresser.
Des nuisances, mais pour quel 
échauffement ?
Sur CrystalDiskMark, 

momomo_us obtient donc des 
débits qui dépassent de très peu 
les 10 Go/s, que ce soit en lecture 
ou en écriture. En aléatoire, le 
bilan est moins reluisant, mais 
avec pratiquement 100 Mo/s en 
lecture et 348 Mo/s en écriture. 
On est largement devant les 
SSD NVMe PCIe 4.0.
L’autre question qui se posait 
était bien sûr celle des nuisances 
sonores. À ce sujet, nous 
regrettons que momomo_us ne 
se soit pas livré à davantage de 
tests. Il s›est contenté de nous 
faire entendre le bruit du petit 
ventilateur mis en place par 
CFD Gaming, et sans surprise, 
la bête turbine assez fort.
Pour affiner la chose, il 
conviendrait toutefois de voir 
quelle température il permet 
de maintenir. Il serait aussi 
intéressant de comparer ces 
résultats avec ceux obtenus avec 
un bête dissipateur de carte mère 
ou un dissipateur plus travaillé.

Jamais à cours d’annonces 
autour de ses gammes de 
processeurs, Intel a aussi 

le chic pour nous prendre 
de court avec des modèles 
inattendus.
En septembre 2022, Intel avait 
ainsi surpris son monde en 
annonçant la sortie prochaine 
d’un Core i9-12900KS avec 
des fréquences encore plus 
élevées. Il y a quelques 

mois, la société américaine a 
renouvelé l’expérience avec 
le Core i9-13900KS et ses 6 
GHz.

Davantage de cache L3
Aujourd’hui, il n’est toutefois 
pas question d’ultra haut 
de gamme ou de battre 
des records de fréquences. 
Reste que l’information en 
surprendra plus d’un, car 
selon les informations de 

VideoCardz, Intel aurait dans 
l’idée de proposer un CPU 
intercalé entre les Core i5-
13400 et les Core i5-13500.
La puce serait alors logiquement 
baptisée Core i5-13490, et 
l’ajout de la lettre « F » après 
son patronyme signifie bien 
sûr qu’il s’agira d’un modèle 
dépourvu de toute solution 
graphique. Logiquement, le 
processeur devrait être proposé 
à un tarif moins élevé que s’il 
était pourvu de cet iGPU.
Bien sûr, ce Core i5-13490F 
n›est pour l›heure pas officialisé 
par Intel, et les informations 
qui suivent sont donc à prendre 
avec la réserve de rigueur. Il est 
ainsi question d›un CPU doté 
de 6 cœurs performants et de 4 
cœurs efficaces, soit 10 cœurs et 
16 threads, autant que le Core 
i5-13400F.

Jusqu’à 200 MHz de plus
Plus important, ou plus 
intéressant, à vous de voir, le 
Core i5-13490F est doté d›un 

cache plus conséquent. Le 
niveau L2 reste le même à 9,5 
Mo, mais le L3 passe à 24 Mo, 
soit une augmentation de 4 Mo 
par rapport à son petit frère, et 
l’on connaît l›importance du 
cache.
De plus, le nouveau venu 
pousse les fréquences du Core 
i5-13400F avec une fréquence 
boost maximale de 4,8 GHz, 
soit 200 MHz de plus. C’est 
autant que sur le Core i5-13500 
auquel le petit dernier d’Intel 
emprunte aussi le TDP max : à 
154 W, on est à 6 W de plus que 
le Core i5-13400F.
Pour attester l’existence de 
ce processeur, nous n’avons 
que des captures CPU-Z sur 
lesquelles il est aussi possible 
de découvrir une première 
mesure de ses performances. 
À 779,7 et 6 834,5 points en 
single et multicore, le Core i5-
13490F est environ 6 et 4,5 % 
plus performant que le 13400F.
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Prendre du poids quand 
il fait gris et froid n’est 
pas une fatalité ! Pour ne 

pas se retrouver avec des kilos 
en trop au printemps, c’est dès 
à présent qu’il faut agir. Nos 
conseils pour vous permettre 
de garder du tonus tout en vous 
allégeant.
Avec le froid et la grisaille, 
c’est une réalité : en hiver, on 
a tendance à s’empâter. Sur la 
sellette, nos comportements. 
«On bouge moins et on mange 
plus, plus gras et plus sucré, 
alors qu’entre le chauffage et les 
couches de vêtements, le froid 
a finalement peu d’incidence 
sur les organismes», explique 
Véronique Liesse, diététicienne 
et micronutritionniste. Avec, 
tout de même, une excuse : 
«Le manque de lumière peut 
entraîner une baisse de moral 
avec une augmentation de 
l’appétit et une attirance marquée 
vers les produits sucrés», note le 
Dr Florian Ferreri, psychiatre.
Programmés pour hiberner, nous 
subissons aussi des modifications 
hormonales : «On observe une 
modulation au niveau de la 
thyroïde et une diminution de la 
sécrétion de leptine, hormone de 
la satiété, précise le Dr Vincent 
Renaud, médecin nutritionniste. 
On a donc envie de manger plus, 
et on stocke plus facilement.» 
Pour affronter l’hiver sans 
prendre un gramme, suivez les 
conseils de nos experts. 

Consommer des fruits et 
légumes frais à chaque repas

Les fruits et légumes frais 
contiennent peu de calories (en 
moyenne 10 à 50 pour 100 g de 
légumes, 30 à 70 pour 100 g de 
fruits), et regorgent de vitamines 
– surtout la C –, de minéraux 
et oligoéléments (potassium, 
calcium, magnésium, fer...) 
et de substances aux vertus 
antioxydantes. Grâce à leurs 
fibres, ils rassasient vite.
En pratique : 1 fruit au petit 
déjeuner, puis 200 à 300 g de 
légumes et 1 fruit au déjeuner et 
au dîner, en limitant la banane 
à une fois par semaine. «En 
morceaux plutôt qu’en purée ou 
mixés et sans sauce ni crème», 
précise le Dr Renaud. La 
vitamine C étant vulnérable à la 
chaleur, on panache cru et cuit. 
En cas d’intestin fragile, on cuit 
al dente. Pour un large éventail 
micronutritionnel, on privilégie 
les fruits et légumes de saison 

en variant au maximum les 
familles, couleurs...
Trois astuces pour faire le plein 
de vitamines
• Mettre du jus de citron 
sur les aliments, les salades (à la 
place du vinaigre, par exemple) 
permet d’augmenter les apports 
en vitamine C et de lutter contre 
l’acidification qui fragilise 
l’organisme.
• Saupoudrer de paillettes 
de levure de bière ou de germe 
de blé (1 c. à café) les yaourts, 
les salades, les plats... Cela 
renforce les apports en vitamines 
(notamment du groupe B) et en 
minéraux variés.
• À la fois riche en fer et 
en vitamine C, le persil a tout 
bon. On le cisaille, frais, sur les 
légumes, les crudités, les viandes 
et poissons...
Sélectionner les féculents et les 
rationner
Les pâtes, le pain, le riz... 
complets affichent près de 75 
% d’apports micronutritionnels 
(vitamines E et B, magnésium, 
fer, zinc...) en plus par rapport 
à leurs versions raffinées ! Bien 
aussi : les boulghour, quinoa 
et pommes de terre, riches en 
vitamines et minéraux. Tous 
sont des aliments énergétiques à 
modérer quand on veut maigrir, 
mais on ne zappe pas car leurs 
glucides permettent de prévenir 
les coups de fatigue et les 
grignotages. «Il n’y a pas besoin 
d’en consommer plus en hiver», 
insiste le Dr Renaud.
En pratique : 50 g de pain 
d’épeautre, de seigle... ou 5 
tartines croquantes au sarrasin, 
ou 3 Wasas seigle... au petit 
déjeuner, et 4 c. à s. de riz, pois 
cassés... cuits au déjeuner, un 
jour sur deux. En cas d’intestin 
irritable, on évite le “tout 
complet” et on prépare les 
légumes secs en purée ou en 
soupe

Réhabiliter le gras, le bon !
Si les acides gras saturés sont à 
consommer avec modération, 
les insaturés, notamment les 
oméga-3préviennent la déprime 
et l’anxiété en période hivernale. 
Ils favorisent également le 
brûlage des graisses et possèdent 
un pouvoir antioxydant 
permettant de lutter contre les 
radicaux libres néfastes pour la 
santé. 
En pratique : On ajoute 1 c. à 
soupe d’huile à chaque repas en 
alternant olive et colza ou noix, 

on croque des noix et des graines 
et on mange du poisson gras une 
à deux fois par semaine.

Surveiller la viande rouge, 
sans pour autant l’exclure

La viande constitue la meilleure 
source en ferde l’alimentation. 
Non seulement les viandes en 
contiennent de bonnes quantités, 
mais en plus celui-ci, dit 
héminique, est mieux assimilé 
que celui issu du règne végétal. 
Elles sont par ailleurs riches en 
protéines de qualité, au pouvoir 
très rassasiant, et entretiennent 
la masse musculaire. Elles 
sont sources d’acides aminés 
indispensables à la fabrication 
des neuromédiateurs (sérotonine, 
dopamine, etc), «transporteurs 
de bonne humeur», de zinc et 
de vitamines B, indispensables 
au renouvellement des cellules, 
précise le Dr Laurence Benedetti, 
nutritionniste, spécialiste en 
micronutrition.
En pratique : chaque jour, 
au déjeuner et au dîner, en 
alternance avec le poisson, 
en privilégiant les morceaux 
les moins gras (escalopes de 
volaille, steak haché à 5 %, 
rumsteck, filet mignon, foie...) et 
en limitant les viandes rouges à 
2 fois par semaine, au déjeuner 
uniquement. Pensez aussi aux 
abats (boudins, foie, etc).

Panacher poissons gras, 
maigres et fruits de mer

Modérément caloriques même 
lorsqu’ils sont gras, les poissons 
et fruits de mer sont riches en 
protéines, renferment des acides 
gras oméga-3 et de nombreux 
micronutriments «dont le 
zinc et l’iode qui boostent le 
fonctionnement de la thyroïde», 
précise Vincent Renaud. 
Certains coquillages, comme les 
moules, figurent en plus parmi 
les aliments les plus riches en fer 
bien assimilables.
En pratique : une belle portion 
(150 à 200 g) au déjeuner 
comme au dîner, au moins 
deux à trois fois par semaine, 
en alternance avec les viandes. 
Pensez aux poissons gras (truite, 
saumon, sardine, maquereau...) à 
consommer une à deux fois par 
semaine. 

Sélectionner les produits 
laitiers

Ils sont source de calcium 
qui favorise le déstockage 
des graisses, en association 
avec la vitamine D. Riches 
en probiotiques, certains sont, 

en plus, essentiels au bon 
fonctionnement de la flore 
intestinale, facteur clé de 
l’immunité (laits fermentés, 
yaourts...).
En pratique : 30 g de fromage au 
petit déjeuner (en évitant ceux 
à plus de 300 calories/100 g) et 
100 g de fromage blanc à 20 % 
(sauf en cas d’intestin irritable) 
ou 1 yaourt de brebis ou de 
chèvre (plus digestes) au goûter.
Instaurer des pauses boisson
En hiver, on boit souvent 
moins. Or, une déshydratation 
de l’organisme de l’ordre de 
2 % suffit à faire baisser ses 
performances de 20 % ! En plus, 
de nombreuses boissons comme 
les bouillons ou certaines 
eaux minérales contribuent 
à augmenter les apports en 
micronutriments sans calories.
En pratique : tout au long de la 
journée, on sirote une boisson 
chaude : thé, tisane, bouillon... 
Et on garde à portée de main 
une bouteille d’eau minérale, de 
préférence riche en magnésium 
(Contrex, Hépar...), avec laquelle 
on peut aussi préparer son thé !

Des plaisirs sucrés à petite 
dose, alliés à une activité 

physique
Il est possible de s’accorder des 
pauses sucrées : «en réduisant 
le sucre et en choisissant des 
ingrédients de qualité : chocolat 
à fort pourcentage de cacao, 
farines à faible IG (coco, pois 
chiche, lentilles...), indique 
Véronique Liesse. À consommer 
raisonnablement, au déjeuner ou 
au goûter.» 
On remplace les calories vides 
des produits ultratransformés 
par des aliments gorgés de 
micronutriments : les barres 
chocolatées par du chocolat 
noir à fort pourcentage de 
cacao (magnésium, fer…) ou 

des oléagineux (magnésium, 
sélénium…), les céréales 
raffinées par les versions 
complètes (vitamines B et E, 
magnésium, fer, cuivre, zinc…), 
et les céréales du petit déjeuner 
par du pain intégral ou du muesli 
sans sucre (magnésium, fer, 
cuivre, zinc…).
En période de cocooning, «il 
n’y a pas de mal à se faire 
du bien, assure le Dr Ferreri. 
On peut céder à ce besoin de 
liberté et de plaisir, mais sur 
une durée limitée (les vacances 
par exemple), pas tout l’hiver.» 
Et le psychiatre d’insister : «le 
meilleur levier pour compenser 
les excès, réguler l’appétit et 
réduire les apports énergétiques 
est l’activité physique». On 
s’évertue à bouger au moins 45 
minutes à 1 heure, une à deux 
fois par semaine.

Consommer les aliments au 
bon moment

Les grignotages et les pulsions 
sucrées sont souvent liés à 
un déficit en sérotonine, un 
neuromédiateur régulateur 
de l’humeur et de l’appétit, 
fabriqué entre autres à partir du 
tryptophane de l’alimentation. 
Pour réguler sa production et 
anticiper les envies compulsives, 
il faut garder un rythme de repas 
complets, à heure fixe en limitant 
le grignotage.
En pratique : un petit déjeuner 
salé riche en protéines (jambon, 
œuf, oléagineux, fromage...) 
pour éviter les coups de fatigue 
et le grignotage de fin de 
matinée, et un goûter sucré riche 
en tryptophane (produit laitier, 
chocolat, oléagineux, fruits secs) 
pour éviter les tentations sucrées 
de soirée.

Comment garder facilement la ligne en hiver ?



Mardi 07 Février 2023

Femme 17SeybouSe Times

La brosse à cheveux est un 
accessoire qu’on utilise 
presque tous les jours. Au 

même titre que les pinceaux de 
maquillage, il est nécessaire de 
la nettoyer régulièrement pour 
garder de beaux cheveux. Voici 
toutes les astuces et recettes 
naturelles pour bien la laver.
Pourquoi nettoyer ses brosses à 
cheveux ?
Tout comme nos pinceaux et 
éponges à maquillage, la brosse 
à cheveux est un nid à bactéries. 
Entre la saleté du quotidien qui 
se mêle aux cheveux (pollution, 
poussière), les résidus de 
produits capillaires, le passage 
du fer à boucler ou à lisser 
lissage, les éventuels problèmes 
du cuir chevelu (démangeaisons 
passagères, croutes…) etc. la 
brosse à cheveux peut devenir le 
logis préféré des microbes. Il est 
donc indispensable de la garder 
propre.

À quelle fréquence faut-il 
nettoyer sa brosse à cheveux ?
Qu’elle soit plate, ronde, en bois 
ou en plastique, pour éviter des 
infections et garder un cheveu 
en pleine forme, il est important 
de nettoyer régulièrement sa 
brosse à cheveux. Les pros 

recommandent un lavage une 
fois par semaine, voir tous les 
quinze jours pour celles qui ont 
les cheveux bouclés et qui ont 
besoin de moins de coiffage.
Comment nettoyer les picots 

d’une brosse à cheveux ?
Commencez par oter les cheveux 
pris dans la brosse puis, dans un 
bol rempli d›eau et de savon 
laissez tremper la brosse toute 
une nuit. Cette méthode douce 
convient aux brosses à picots et 
à poils de sanglier.

Comment enlever tous les 
cheveux d’une brosse ?

Pour enlever les cheveux d›une 
brosse, laissez- la tremper 
pendant une heure dans un verre 
de vinaigre blanc chaud, puis 
rincez-là à l›eau claire.
Comment nettoyer une brosse à 
cheveux en bois ?
Pour les brosses à cheveux avec 
un manche en bois, déposez une 
noisette de savon et d’eau au 
niveau des picots, frottez, puis 
laissez sécher à l›air libre.

La bonne astuce : Enlevez les 
cheveux coincés entre les picots 
après chaque coiffage avec un 
peigne fin pour garder votre 
brosse à cheveux en bon état. 
Comment enlever tous les 
cheveux d›une brosse ?
Pour enlever les cheveux d›une 
brosse, laissez- la tremper 
pendant une heure dans un verre 
de vinaigre blanc chaud, puis 
rincez-là à l’eau claire.
Comment nettoyer une brosse 

à cheveux en bois ?
Pour les brosses à cheveux avec 
un manche en bois, déposez une 
noisette de savon et d›eau au 
niveau des picots, frottez, puis 
laissez sécher à l›air libre.
Comment nettoyer sa brosse à 
cheveux en poils de sanglier ?
1. Utilisez un savon ou un 
shampoing doux.
2. Faites mousser le produit et 
utilisez le pour nettoyer la brosse
3. Séchez le manche avec une 
serviette
4. Séchez la brosse à l›air libre 
en déposant les poils vers le bas.
Les gestes à éviter : Ne séchez 
pas votre brosse à cheveux 
avec un sèche-cheveux ou sur 
un radiateur. Cela risquerait 
d’altérer la qualité des poils. 

Comment nettoyer une brosse 
à cheveux en plastique ?

Pour les brosses à cheveux en 
plastique, (moins fragiles que les 
brosses classiques), vous pouvez 
opter pour des solutions plus 
moins douces mais très efficaces. 
Dans un bol rempli d›eau chaude, 
ajoutez deux cuillères à soupe de 
bicarbonate de soude, mélangez 
puis laissez tremper la brosse 
toute la nuit. Le bicarbonate va 
éliminer toutes les impuretés, 
(notamment les traces tenaces 
de sébum) tant au niveau de la 
brosse que sur le manche.
Bon à savoir :  le vinaigre blanc 
peut remplacer le bicarbonate 
de soude à condition de laisser 
tremper la brosse durant 
quelques heures avant de rincer 
à l’eau claire.

Comment bien nettoyer une 
brosse à cheveux avec du 

bicarbonate ?
Il suffit d’utiliser la même recette 
que pour nettoyer les brosses 
à cheveux en plastique. Si la 
brosse est très sale, optez pour 4 
cuillères à soupe de bicarbonate 
de soude dans un bol d’eau 
chaude (pas brûlante) et laissez 
tremper la brosse toute la nuit. 
Ensuite, séchez à l’air libre.

Hydratant, apaisant, anti-taches... 
Les recettes de masques pour le 
visage maison ne manquent pas. 
En voici 5 qui chouchouteront 
votre peau.
Inutile de se ruiner en cosmétique 
pour avoir une belle peau... 
La solution se trouve dans nos 
placards ! Qu’elle soit sensible, 
sèche, grasse ou acnéique, le 
«fait maison» est une excellente 
alternative pour prendre soin de 
sa peau. Cela permet de savoir 
ce qu’on met sur notre visage 
et ne requiert pas grand chose. 
Pour l’application, rien de bien 
compliqué. Il suffit de laisser 
poser le masque sur le cou et le 
visage en évitant le contour des 

yeux, puis de rincer à l’eau tiède. 
L’astuce : faire un gommage 
maison avant pour profiter 
encore plus de ses bienfaits. 
Voici 5 recettes de masques pour 
le visage faciles et naturelles à 
réaliser avec des ingrédients du 
quotidien. À vos bols, prêtes ? 
Partez !

Masque visage purifiant
Ingrédients :
5 cuillères à café d’argile en 
poudre
2 cuillères à café de gel d’aloe 
vera (ou de glycérine)
3 cuillères à café d’eau florale 
(lavande, rose, hélichryse)
4 gouttes d’huile essentielle de 
citron ou de palmarosa

Préparation :
Mélanger le tout
Ajouter progressivement l’eau 
ou l’hydrolat jusqu’à obtenir une 
pâte onctueuse 
Recette tirée du livre Mes 
cosmétiques faits maison, 
éditions Merci les livres.

Masque vitalité
Ingrédients :
2 cuillères à soupe d’argile rouge 
1 goutte d’huile végétale
Un peu d’eau
Préparation :
Mélanger l’argile et l’huile dans 
un récipient
Ajouter progressivement l’eau 
de manière à obtenir une pâte 
assez épaisse
Masque pour peaux sensibles

Ingrédients :
1 cuillère à soupe d’argile 
blanche 
1 goutte d’huile végétale
Un peu d’eau
Préparation :
Mélanger l’argile et l’huile dans 
un récipient
Verser lentement l’eau pour 
obtenir une pâte assez épaisse
Remuer
Recettes tirées du livre Fabriquer 
ses produits de beauté et santé, 

éditions Larousse.
Masque pour peaux sèches
Ingrédients :
1/2 avocat
1 banane
1 cuillère à soupe de miel liquide
Préparation :
Mélanger doucement tous les 
ingrédients dans un bol jusqu›à 
obtenir une pâte bien homogène 
et onctueuse (utiliser un mixeur 
si nécessaire)

Masque anti-taches
Ingrédients :
2 cuillères à soupe de miel
2 cuillères à soupe de bicarbonate 

de soude
2 cuillères à soupe de curcuma
1 cuillère à café de citron
1 cuillère à café de gel d›aloe 
vera
Préparation :
Verser d›abord le bicarbonate de 
soude et le curcuma dans un bol 
Mélanger les deux premiers 
ingrédients
Ajouter le miel, le citron et le gel 
d›aloe vera
Mélanger les ingrédients secs et 
les ingrédients liquides jusqu’à 
l’obtention d’un beau mélange 
lisse

Comment nettoyer sa brosse à cheveux facilement
 et sans l’abîmer ?

5 recettes de masques pour le visage rapides à faire
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Elle aura ouvert la 
voie de la littérature 
et de l’enseignement 

universitaire à la femme 
algérienne dans les années 
1950, et participé à l’émergence 
d’une littérature algérienne 
d’expression française, Assia 
Djebar, reste une référence 
littéraire incontournable et 
un monument de la culture 
algérienne.
Disparue il y a huit ans, Assia 
Djebar, a été l’une des premières 
romancières algériennes et 
une des premières professeurs 
d’histoire à l’université d’Alger 
au lendemain du recouvrement 
de l’indépendance, mais aussi 
la première écrivaine nord-
africaine élue à l’Académie 
française en 2005.
Née le 30 juin 1936 à Cherchell, 
Fatma-Zohra Imalhayène, de 
son vrai nom, avait exprimé 
sa sensibilité de femme et de 
militante de la cause nationale dès 

1956, en prenant part à la grève 
décidée par l’Union générale des 
étudiants musulmans algériens 
(Ugema), alors qu’elle était 
étudiante en France. Exclue de 
l’Ecole normale supérieure des 
jeunes filles et publie dans la 
foulée son premier roman «La 
soif» (1957) suivi un an plus tard 
par «Les impatients».

Elle retourne en Algérie en juillet 
1962 pour enseigner l’histoire 
moderne et contemporaine de 
l’Algérie à l’université d’Alger, 
elle va publier cette année-là 
«Les enfants du nouveau monde» 
puis «Les alouettes naïves», 
profondément ancrés dans la 
guerre de libération nationale.
Elle s tourne à la fin des années 

1970 vers un autre mode 
d’expression artistique, le 7e 
Art, avec la réalisation de deux 
films consacrés au combat 
des femmes, «La Nouba des 
femmes du mont Chenoua», qui 
a obtenu le Prix de la critique 
internationale à Venise en 1979, 
puis «La Zerda ou les chants de 
l’oubli», qui remportera le prix 
du meilleur film historique au 
Festival de Berlin en 1983.
«Femmes d’Alger dans leur 
appartement» (1980),  «L’amour, 
la fantasia» (1985), «Le Blanc de 
l’Algérie» (1996),  «La Femme 
sans sépulture» (2002), ou encore 
le célèbre «Loin de Médine» 
(1991) sont parmi les titres 
où se mêlent tous les combats 
libérateurs qu’elle voulait mener 
et incarner.
En 1999 Elle est élue à l’Académie 
royale de langue et de littérature 
française de Belgique, alors que 
le 16 juin 2005 Assia Djebar est 
élue eu fauteuil 5 de l’Académie 

française et devient la première 

écrivaine nord-africaine à 

rejoindre cette institution 

linguistique de référence.

Elle a également obtenu des prix 

internationaux pour la plupart 

de ses romans dont le premier, 

«La soif» en 1962 et le dernier, 

«Nulle part dans  la maison de 

mon père» paru en 2007. Elle 

reçoit également les honneurs 

de nombreuses universités en 

Allemagne, en Autriche ou 

encore au Canada.

Quelques mois après sa 

disparition le 6 février 2015, 

le «Grand Prix Assia-Djebar 

du roman» récompensant  les 

meilleurs romans écrits dans les 

trois langues, arabe, tamazight 

et français est créé en Algérie 

et reste l’un des plus importants 

prix littéraires du pays.

«Knock at the 
cabin», du maître 
du suspense 

américain M. Night Shyamalan, 
a pris la tête du box-office 
nord-américain dès sa sortie, 
détrônant pour la première fois 
«Avatar 2: la voie de l’eau» de 
James Cameron, resté au sommet 
pendant sept semaines, selon les 
chiffres dimanche du cabinet 
spécialisé Exhibitor Relations.
«Knock at the cabin» a engrangé 
14,2 millions de dollars entre 
vendredi et samedi, un score plus 
qu’honorable pour un film dont la 
production n’a coûté qu’environ 
20 millions de dollars.
M. Night Shyamalan y reprend 
ses thèmes favoris, avec une 
famille isolée dans un chalet au 
fond des bois, qui voit débarquer 

quatre inconnus, leur expliquant 
que la fin du monde est arrivée et 
que le seul moyen de l’éviter est 
de sacrifier l’un des leurs.
Autre bon score du week-end, la 
comédie «80 for Brady», avec 
12,5 millions de dollars, prend 
la deuxième place du box-office. 
Son succès est aussi le signe du 
retour d’un public senior dans les 
salles.
Ce film grand public met ainsi 
en scène quatre stars âgées de 
76 à 91 ans, dont Jane Fonda et 
Sally Field, fans d’une équipe 
de football américain, en route 
pour le Super Bowl, la grande 
finale de ce sport, l’un des plus 
populaires aux États-Unis.
À la troisième place, «Avatar 
2: la voie de l’eau», a engrangé 
10,8 millions de dollars, ce qui 

porte le total de ses recettes à 

636,4 millions de dollars pour 

la seule Amérique du Nord. Au 

total, le film de James Cameron a 
récolté 2,17 milliards de dollars, 

ce qui le place à la quatrième 

place mondiale des films les plus 
rentables dans le monde.

«Le Chat Potté 2: la dernière 

quête», un film pour enfants tiré 
de l’univers de la saga «Shrek» 

perd deux places cette semaine 

avec huit millions de dollars 
engrangés ce week-end.
Et en cinquième position, «BTS: 
Yet to Come in Cinemas», qui 
fait son entrée au box-office avec 
6,2 millions de dollars, offre aux 
fans du boys band sud-coréen 
BTS l’occasion de retrouver sur 
grand écran leur groupe favori, 
dont l’un membres a commencé 
en décembre son service 
militaire.

Voici le reste du Top 10:
6.»Le pire voisin au monde» (4,2 
millions)
7.»M3GAN» (3,8 millions)
8.»Missing» (3,7 millions)
9.»The Chosen: Season 3 Finale» 
(3,6 millions)
10.»Pathaan» (2,7 millions)

La poésie haïku, un genre 
littéraire d’origine japonaise 
extrêmement bref, est le «trait 
d’union entre l’expression 
spontanée et la condensation 
sémantique», ont estimé les 
participants aux Journées 
nationales de cet art poétique 
venu de l’extrême Orient 
organisées samedi à Biskra.
Ce genre littéraire, venu du 
Japon, et qui a des similitudes 
avec les quatrains et tercets 
arabes, «a pu acquérir une 
particularité arabe après avoir 
été enrichi par la langue du 

Coran», a précisé la chercheuse 
en littérature et culture Amel 
Boulahmam de l’université de 
Batna dans son intervention 
intitulée «l’expérience haïku à 
travers les clubs électroniques».
Pour la chercheuse, « tout a 
commencé par la méditation 
en pleine nature et a été imposé 
par le besoin psychologique de 
l’homme actuel à s’exprimer 
dans une époque marquée par 
la promptitude». La poésie 
haïku, a-t-elle expliqué, «a 
la possibilité de résumer des 
images de la vie au travers 

des expressions traduisant la 
profondeur sémantique des 
significations par des formules 
spontanées et une économie 
linguistique».
Mme Boulahmam a indiqué 
que «ce nouveau venu (genre 
littéraire) s’impose comme 
style artistique, voyage et se 
répand grâce à l’espace virtuel». 
Il s’agit, a-t-elle ajouté, d’une 
«suggestion esthétique et non 
pas d’une alternative à la poésie 
classique».
La poésie haiku, a détaillé 
l’intervenante au cours de la 

rencontre qui s’est tenue à la 
salle Ahmed Redha Houhou de 
Biskra, «s’écrit généralement 
en trois lignes qui commencent 
par la liaison entre la description 
et l’évènement. Elle (la poésie) 
traite de la nature ou une 
séquence particulière prise de la 
réalité ou une image ou encore 
une contradiction entre deux 
images ou des séquences. Cette 
forme poétique a vu l’adhésion 
de plusieurs poètes comme 
Réda Didani, Lakhdar Barak, 
Mohamed Lakhdari, Maâchou 
Kerour, Afra Gamir Talbi et 

Anfouane Fouad qui ont fait 

preuve de créativité dans la 

consolidation de son pouls en 

Algérie».

Pour sa part, la poétesse Samia 

Benassou a indiqué, dans son 

intervention intitulée «Haïku et 

les techniques de son écriture», 

que «ce genre littéraire sont des 

prises captés par le «Haikist» 

qui prend l’image d’un angle 

différent suscitant l’étonnement 

et la surprise chez le récepteur».

Il y a huit ans, disparaissait Assia Djebar

«Knock at the cabin» au sommet du box-office nord-
américain dès sa sortie

Poésie haïku, trait d’union entre l’expression spontanée 
et la condensation sémantique
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Emballés sous plastique, ils 
attirent avec leurs couleurs 
chatoyantes, mais à chaque 

fois c’est le même scénario: à 
la Foire internationale du livre 
du Caire les visiteurs lisent la 
quatrième de couverture et une 
fois arrivés au prix... reposent les 
ouvrages rapidement.
Avec une inflation au plus haut 
et une livre égyptienne au plus 
bas, la 54e édition de ce grand 
raout littéraire, qui se tient du 25 
janvier au 6 février, nage en plein 
paradoxe.
La Foire a attiré plus d’un demi 
million de personnes en un 
weekend «alors qu’on s’attendait 
à beaucoup moins», affirme à 
l’AFP Waël al-Mulla, patron de la 
maison d’édition Masr El Arabia.
Mais cette année, les ventes 
ne sont pas au rendez-vous et 
les plus de 800 éditeurs ont du 
mal à rentrer dans leurs frais en 
participant au «joyau des salons 
du livre», comme il le décrit.
Les Egyptiens ont dû 
drastiquement réduire leur 
consommation, et les livres ont 
été parmi les premières victimes 
des coupes dans les budgets 
familiaux.
«Après tout, les livres sont un 

produit de luxe, donc ils ne sont 
absolument pas une priorité dans 
les dépenses», assure M. Mulla.

Valises de livres
Le syndicat des éditeurs a bien 
favorisé les achats avec paiement 
différé, populaires en Egypte, et 
les maisons d’édition de l’Etat 
continuent à vendre les classiques 
à moins d’un euro.
Mais dans un pays où la plupart 
des biens sont importés, la 
dévaluation n’a pas touché que 
les portefeuilles des ménages.
Les maisons d’édition, étranglées 
par un prix du papier multiplié par 
quatre en 2022, ont dû doubler 
leurs prix cette année.
L’an dernier encore, avant que la 
livre n’entame sa descente aux 
enfers, «avec 2.000 livres», qui 
valaient alors 125 euros contre 62 
aujourd’hui «on pouvait remplir 
une valise de livres, aujourd’hui, 
c’est impossible», explique à 
l’AFP Mohamed El Masry, 38 
ans, à la tête des éditions El Rasm 
Bel Kalemat.
Des valises, pourtant, on en voit 
encore beaucoup dans les allées de 
la Foire du livre. Mais la stratégie 
pour les remplir a changé.
«On voit des gens arriver en 
groupe: ils décident ensemble 

ce qu’ils veulent acheter, paient 
chacun une partie des livres et 
après se les prêtent», a constaté 
Abdallah Sakr, directeur de 
collection chez El Mahrousa.
«Tout le monde est choqué par 
les prix mais tout le monde a 
encore envie de lire, donc les 
gens achètent deux livres au lieu 
de cinq ou un seul au lieu de 
deux», raconte encore à l’AFP cet 
Egyptien de 33 ans.

Pour continuer à exister, les 
éditeurs aussi ont dû s’adapter, 

assure M. Mulla.
«Beaucoup ont réduit leurs 
marges et leurs impressions. Et 
désormais, je choisis les livres 
avec plus de précautions: je ne 
prends que les titres dont je sais 
qu’ils se vendront bien», dit-il.
Car déjà, poursuit-il, «des 
éditeurs ont réduit la voilure 
au minimum, suspendu leurs 
activités en attendant une reprise 
ou carrément fermé».

Occasion et piratage
Au bout d’une aile de la Foire 
du livre, un espace fourmille: 
ici, les bouquinistes du marché 
centenaire d’Azbakeya, des livres 
d’occasion et des copies piratées 
ont pris leurs quartiers.
Mohammed Chahine, qui vient 

tous les ans à la Foire du livre, dit 
avoir foncé «droit dessus» avec 
ses trois enfants.
«C’est la section la plus populaire 
du Salon», assure Malak Farid, 
étudiante en ingénierie de 18 ans. 
«Même si les bons livres partent 
vite car il y a peu de copies».
Mohamed Attia, lui, fait chaque 
année le déplacement depuis sa 
ville de Dakahlia, à 150 kilomètres 
au nord du Caire. D’habitude, 
cet imam quadragénaire explore 
l’ensemble de la Foire mais cette 

année, il ne regarde que les étals 
des bouquinistes.
«Les prix des livres ont explosé», 
dit-il à l’AFP, mais «pas ceux des 
vendeurs d’Azbakeya», toujours 
quasiment tous en dessous d’un 
euro.
Et trouver un produit dont le prix 
n’a pas monté en flèche est une 
gageure en Egypte aujourd’hui.
Quitte à se contenter d’un livre 
photocopié ou traduit à la va-vite 
avec une coquille dès le titre et une 
mise en page plus qu’aléatoire.

A Londres, le Festival Orchidées 
inauguré aux Jardins botaniques 
royaux de Kew, s’est inspiré pour 
cette édition 2023, de la beauté et 
de la biodiversité du Cameroun.

L’influence du Cameroun se voit à 
travers les sculptures d’animaux, 
que l’on débusque au fil de la visite.  
On peut voir un hippopotame qui 
émerge au milieu des nénuphars, 

un crocodile ou encore une giraffe.
Solene Dequiret, qui supervise ces 
compositions florales, explique sa 
démarche :
«nous nous sommes inspirés de la 
faune et de la flore du Cameroun, 
mais aussi de son immense 
diversité, de son brassage de 
communautés. Il y a plus de 250 
communautés différentes au 
Cameroun. Et les camerounais 
ont des œuvres d’art étonnantes, 
des œuvres d’art perlées. Nous 
nous sommes donc inspirés de 
ce perlage pour notre collier 
d’orchidées. Et il y a aussi du 
tissu et des matières colorées que 
l’on retrouve dans la palette de 
couleurs que nous avons utilisé.»

Christine Eyene, critique d’art et 
historienne propose aux visiteurs 
de découvrir les photographies 
d’Yvon Ngassam issues du 
Bikoka Art Project, une initiative 
artistique destinée aux femmes et 
aux jeunes du  pays : «en réalité, 
il s’agit en quelque sorte de la 
présence africaine aux jardins de 
Kew et dans ce conservatoire. 
Cette exposition s’accompagne 
également d’un paysage sonore. 
Il est ici question du son de notre 
culture et nous voulons que les 
gens soient en quelque sorte 
immergés dans l’environnement 
sonore qu’ils découvriraient s’ils 
allaient au Cameroun.»
La collection d’orchidées de Kew 

compte environ 1 300 espèces. 
Selon le professeur Michael Fay, 
expert en orchidées, les orchidées 
sauvages sont menacées : «le 
Cameroun compte environ un peu 
plus de 400 espèces d’orchidées 
sauvages. Et nous savons ce qu’il 
en est pour environ 25 % d’entre 
elles. Les menaces qui pèsent sur 
elles sont à peu près les mêmes 
que celles qui pèsent sur les 
orchidées du monde entier, c’est-
à-dire qu’entre 60 et 70 % d’entre 
elles sont menacées d’extinction à 
l’état sauvage»,
Les visiteurs pourront voyager 
au Cameroun, à travers cette 
végétation luxuriante, jusqu’au 5 
Mars 2023.

Trevor Noah se sent plus à 
l’aise pour animer les Grammy 
Awards pour la troisième année 
consécutive, mais l’ancien 
animateur sud-africain du «Daily 
Show» est encore un peu nerveux 
à l’idée de diriger la cérémonie 
sous le regard d’artistes de 
premier plan comme Beyoncé, 
Adele et Harry Styles.
«La nervosité est présente parce 
que vous vous tenez devant non 

seulement quelques-uns des 
meilleurs, mais aussi quelques-
uns des plus grands artistes du 
monde», déclare Trevor Noah. Il 
s’attend à ce que sa préparation 
assidue lui permette d’affronter 
l’émission de dimanche. «Les 
nerfs font partie de ce que je 
fais».
Noah revient pour la troisième 
fois en tant que présentateur des 
Grammys, qui sont diffusés en 

direct de la Crypto.com Arena. 
La cérémonie revient à Los 
Angeles après avoir déménagé à 
Las Vegas pour la toute première 
fois en raison de l’augmentation 
des cas de Covid-19.
«Je suis soulagé que Trevor 
revienne car cela rend mon travail 
plus agréable et plus facile», 
avance Ben Winston, producteur 
exécutif de l’émission. Il a 
qualifié Noah de «pro absolu» 

qui, selon lui, peut improviser 
gracieusement à tout moment 
lors d’une soirée célébrant le 
meilleur de la musique.
«Il me rassure lors d’une soirée 
stressante, lorsqu’un plateau n’a 
pas été construit à temps et que 
je lui dis à l’oreille : «Désolé 
pour ça. J’ai besoin que tu 
fasses 90 secondes de plus parce 
que l’orchestre de Lady Gaga 
n’est pas là». Il se laisse aller 

naturellement, fait une blague, 

se lève et s’assied à la table de 

quelqu’un pour discuter avec 

lui», ajoute Ben Winston. «C’est 

une tâche très difficile que très 

peu de gens pourraient faire 

- et ne peuvent certainement 

pas faire avec son humour et le 

charme que Trevor a.»

Egypte 

à la Foire du Caire, moins de livres pour plus de livres

Royaume-Uni  

le Cameroun à l’honneur au festival d’orchidées de Kew

Grammy Awards : une 3e fois pour Trevor Noah
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Le Paris SG «discute en 
ce moment» d’une pro-
longation du contrat 

de sa superstar Lionel Messi, 
dont le bail s’achève en juin, 
a confirmé le conseiller foot-
ball du club parisien, Luis 
Campos, assurant qu’il serait 

«ravi» que l’Argentin «puisse 
continuer» au PSG.
«On est en discussion. Je ne 
peux pas cacher ça, j’aimerais 
l’avoir dans ce projet, qu’il 
puisse continuer avec nous», 
a déclaré le dirigeant portu-
gais dans une interview au 

magazine Téléfoot diffusée 
dimanche par la chaîne fran-
çaise TF1.
«Je serais ravi s’il continue, 
mais on discute en ce moment 
pour essayer d’arriver au but, 
pour continuer à avoir Leo 
Messi avec nous», a-t-il pour-
suivi.
A 35 ans, le septuple Bal-
lon d’Or doit décider de quoi 
son avenir sera fait, quelques 
semaines après avoir enfin 
atteint le graal d’un sacre à 
la Coupe du monde 2022 au 
Qatar.
Messi a rejoint Paris en 2021, 
pour deux saisons (plus une en 
option), après avoir effectué 
toute sa carrière profession-
nelle avec le FC Barcelone.
Campos a salué l’implication 
du petit attaquant argentin 

dans le projet parisien, citant 
en exemple sa prestation 
à Montpellier mercredi en 
Ligue 1 (3-1), avec un but à 
la clé.
«À la mi-temps, je lui ai dit: 
+Leo il faut que tu entraînes 
tous les autres avec toi+, il 
a dit: +tranquille+ et il a fait 
une deuxième partie de match 
exceptionnelle», a raconté le 
conseiller sportif du PSG.
La forme de Messi, encore bu-
teur samedi contre Toulouse 
(2-1), est une bonne nouvelle 
pour Paris avant le choc euro-
péen contre le Bayern Munich 
le 14 février, que manquera 
sur blessure Kylian Mbappé.
«Perdre Kylian, bien sûr que 
c’est dur, je l’ai vu très triste 
avec sa blessure», a com-
menté Campos, très proche de 

l’attaquant. «Mais je l’ai vu 
ensuite travailler dès le matin 
pour accélerer le plus possible 
sa récupération, c’est la per-
sonnalité d’un vainqueur, de 
quelqu’un de très spécial. Il 
est déjà le meilleur attaquant 
au monde.»
Sans lui, le PSG aurait bien eu 
besoin d’un renfort au mer-
cato mais le contrat de prêt 
du Marocain Hakim Ziyech 
(Chelsea) n’a pas pu être va-
lidé à temps.
«On avait le joueur avec nous, 
on a tout fait, mais comme 
dans tous les transferts de 
joueur, on a besoin que les 
trois parties marchent bien. 
(...) Malheureusement, au der-
nier instant, ça n’a pas marché 
avec l’autre partie (Chelsea)», 
a déploré Campos.

La vraie, l’unique. Dans 
le cadre d’une exposition 
consacrée à Batman et inti-
tulée Le Héros aux mille 
visages, le musée cinéma et 
miniatures de Lyon accueille 
depuis vendredi sa plus cé-
lèbre voiture, la Batmobile. 
Celle qui a été utilisée dans 
le premier film de Tim Bur-
ton, réalisé en 1989.
L’engin, exposé dans la 
cour de l’établissement, sera 
visible jusqu’au 5 mars, in-
dique Lyon Capitale. Il s’agit 
d’une « première mondiale 
», revendique le musée.

En septembre 2021, les Lyon-

nais avaient déjà eu la chance 
d’admirer le bolide au cœur 

du centre commercial de la 

Confluence pour les besoins 
d’un concours, mais il s’agis-

sait d’une réplique.
Par ailleurs, les visiteurs pour-

ront découvrir, au travers de 
l’exposition, d’autres objets 

cultes utilisés pendant les 
tournages des différents opus 
comme le masque de Catwo-

man porté par Michelle Pfeiffer.

 L’encyclopédie participa-
tive en ligne Wikipedia a été 
bloquée au Pakistan en rai-
son d’un «contenu blasphé-
matoire», a annoncé samedi 
l’Autorité des télécommuni-

cations pakistanaises (PTA), 
alors que la question du 
blasphème est particulière-
ment sensible dans ce pays 
musulman. 
Wikipedia a été bloqué ven-

dredi dans tout le pays «après 
avoir omis de répondre 
à notre demande répétée 
concernant la suppression 
d’un contenu blasphéma-
toire et n’avoir pas respecté 
le délai» imparti pour ce 
retrait, a indiqué Malahat 
Obaid, un porte-parole de 
l’Autorité des télécommuni-
cations pakistanaises (PTA). 
La PTA, qui avait annon-
cé mercredi avoir donné 
jusqu’à vendredi à Wikipe-
dia pour retirer le contenu en 
question, n’a donné aucune 
précision sur ce dernier. 
«Ils ont retiré une partie du 
contenu (en cause) mais 
pas tout», a ajouté le porte-
parole. Wikipedia «restera 
bloqué jusqu’à ce que tout 
le contenu litigieux soit sup-
primé», a-t-il indiqué. 
L’accès à l’encyclopédie à 

partir d’un téléphone por-
table était impossible same-
di, a constaté un journaliste. 
Dans un communiqué, la 
Fondation Wikimedia qui 
gère Wikipedia a estimé 
que le blocage «empêchait 
la cinquième nation la plus 
peuplée au monde d’accé-
der au plus grand référentiel 
de connaissances gratuit». 
«Si cela continue, cela pri-
vera également le monde de 
l’accès aux connaissances, à 
l’histoire et à la culture du 
Pakistan», précise le com-
muniqué. 
Pour Usama Khilji, un dé-
fenseur des droits numé-
riques, le blocage de Wiki-
pedia est le résultat d’»un 
effort concerté pour exercer 
un plus grand contrôle sur 
le contenu sur Internet». 
«L’objectif principal est de 

faire taire toute dissidence», 
a-t-il déclaré, relevant que 
«le blasphème est souvent 

utilisé à cette fin». 
Dans le passé, certaines 
pages de l’encyclopédie 
avaient déjà été censurées 
au Pakistan. Les géants des 
réseaux sociaux Facebook 
en 2010 et YouTube entre 

2012 et 2016 ont aussi déjà 
été bloqués pour le même 
motif. Plus récemment, la 
plateforme de partage de 
vidéos TikTok a été empê-

chée de diffuser à plusieurs 
reprises dans le pays pour 

des contenus jugés «indé-

cents» et «immoraux». 

le PSG «discute en ce moment» d’une prolongation 
de Messi, dit Campos

La Batmobile du premier film de Tim Burton débarque 
pour un mois

Wikipedia bloqué au Pakistan en raison 
d’un «contenu blasphématoire»
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A la mémoire de mon défunt père

BICHA Mohamed dit « Hocine »

Neuf années se sont déjà écoulées où tu 
nous as quittés, un mois de février 2014, 

pour un monde meilleur...une date fatale et 
inoubliable pour toute la famille...mais nos 
pensées pour toi ont effacé le temps. Allah 
le tout puissant, a voulu que tu rejoignes 
un monde meilleur et sa volonté fut ainsi 

accomplie.
Tu étais parti de bonne heure comme tu l’as 
vécu toute la vie...les souvenirs sont certes 

douloureux, mais ils resteront toujours 
ancrés dans nos mémoires...rien n’effacera, 

ni s’effacera de ta belle image et de ta 
personne gravée dans nos cœurs et dans nos 
esprits et rien ne pourra jamais atténuer ni 
notre douleur, ni cicatriser notre profonde 

plaie après ta disparition.
Cher père, tu n’es plus là où tu étais mais 
tu demeures partout là où nous sommes... 

Tu étais l’homme exemplaire au grand cœur, simple, généreux, sociable...
toujours souriant plein de douceur et à l’écoute de tes proches et de 
ton entourage...Une image qui restera à tout jamais gravée dans nos 

mémoires.
Les affres de ton absence sont une torture au quotidien pour nous tous, tel 

un mal incurable. Tu as laissé un grand vide que rien ne pourra combler.
Tes fils, tes filles et tes petits-enfants te regrettent énormément... Nous 
joignons nos prières à celles de tous ceux qui t’ont connu et aimé pour 

qu’Allah le Tout Puissant t’accueille en son vaste Paradis et t’accorde sa 
Sainte miséricorde.

Repose en paix cher père ...tu demeureras à jamais dans nos cœurs.
Paix à ton âme, cher père

             A Dieu nous appartenons et à Dieu nous retournons

إنا لله وإنا إليه راجعون

Ton fils BICHA Salim

Pensée


